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MAIRIE
Tél. 03 81 89 53 22 - Fax 03 81 49 59 59
secretariatmairie-levier@orange.fr
www.levier.fr
Hôtel de Ville
Place Bugnet - 25270 LEVIER
Secrétariat ouvert
tous les jours : 9h - 12h / 14h30 - 16h
sauf mardi et samedi après-midi
(et mercredi après-midi pendant les 
vacances scolaires)

GENDARMERIE
Tél. 03 81 89 51 17 (jour et nuit)
ou en cas d’urgence appeler le 17
Permanences :
mardi 8h-12h / vendredi 14h-18h

CENTRE DE SECOURS
Tél. 03 81 89 57 60
EN CAS D’URGENCE APPELER LE 18

BIBLIOTHEQUE MUNICIPALE
Tél. 03 81 89 58 73
bibliotheque.levier@wanadoo.fr
Mardi 16h30 - 18h30
mercredi 16h00 - 18h00
vendredi 17h00 - 19h00
samedi 14h00 - 16h00

ACCUEIL DE LOISIRS 
PERISCOLAIRE
Tél. 06 70 09 59 46
Lundi, mardi, jeudi, vendredi :
7h15 - 8h30 (7h sur demande)
11h30 - 13h15 / 16h15 - 19h

LUDOTHEQUE 
1, rue de Champagnole
Tél./Fax 03 81 89 54 43
Accueil des enfants pour jouer sur place 
le mardi 15h - 18h
2ème et 4ème mercredis 15h - 18h
2ème et 4ème samedis 15h - 18h
2ème mardi 18h30 - 20h30 (+ 11 ans)

POINT “INFO“ TOURISME
Au Musée-Relais du Cheval Comtois 
ou au secrétariat de mairie aux heures 
d’ouverture
MUSEE-RELAIS DU CHEVAL
COMTOIS ET DE LA FORET 
(halles de la Mairie)
Tél. 03 81 89 58 74
musee.levier@wanadoo.fr
www.musee-cheval-comtois-et-foret.fr

Ouvert du mercredi au dimanche
du 1er avril au 30 sept. 
et vacances scolaires : 
10h00 - 12h00 / 14h00 -18h00
le reste de l’année :
9h00 - 12h00 / 14h00 - 18h00
du lundi au vendredi

ECOLE DE MUSIQUE ET DE
DANSE INTERCOMMUNALE
Tous renseignements au 06 73 89 94 38
www.musicarts.fr

SERVICE DES ROUTES
Tél. 03 81 46 87 00 - Pontarlier

TRESORERIE
Tél. 03 81 89 50 61
Ouvert au public du lundi au jeudi :
8h00 - 12h00 / 13h00 - 16h30
le vendredi : 8h00 - 12h00

LA POSTE
Tél. 03 81 89 58 27
Ouverture au public
de 8h30 -11h15 / 13h30 - 16h30 
sauf samedi après-midi

PERMANENCES EN MAIRIE
Assistance sociale D.I.F.S. : 
mardi après-midi et sur rendez-vous 
au 03 81 38 87 60
Visites à domicile et réception
hors permanence sur rendez-vous

Assistance sociale M.S.A. : 
2ème jeudi du mois : 9h30 - 11h30

Infirmières CODES
(Commission Départementales 
d’Education pour la Santé)
Tél. 03 81 90 02 87

Relais Petite Enfance
1er et 3ème lundi du mois : 14h30 - 17h30
Tél. 06 70 09 59 46

UDAF
2er mardi du mois 14h - 16h

HDL
(Habitat et Développement Local)
10h à 12h le 2ème mercredi du mois
ou Tél. 03 81 46 58 05

CAUE
(Architecte conseil gratuit)
Tél. 03 81 82 19 22
10h à 12h le 2ème vendredi tous les 2 mois

PAIO
(Permanence Accueil Insertion Orientation
des jeunes demandeurs d’emploi)
Tél. 03 81 46 54 61
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En 2009 et 2010, nous avions
investi 1 960 000 € sur les réseaux, la 
voirie, les bâtiments, la forêt et le matériel
(hors lotissement).
2011 aura été une année où nous avons
investi 470 000 euros, en recul par rapport
à 2010. Non parce que nous avions décidé
de ne pas investir, non parce que nous
n’avions pas de projets mais parce que
des doutes transparaissaient au niveau
des financements et de la 
coordination.

Au niveau des financements 
Les dossiers préparés avaient beau être 
déclarés complets, nous avons préféré 
attendre, par exemple pour la salle 
socio–culturelle, l’attribution de la 
subvention du Conseil Général votée fin
septembre. Ledit Conseil Général ayant une
nouvelle structuration de ses ressources
suite à la réforme de la taxe professionnelle
et au transfert de la totalité de la taxe 
d’habitation au bloc communal (Commune
et Intercommunalité).
Je tiens d’ailleurs à remercier le Conseil
Général qui a toujours participé au 
financement de tous les projets que nous
lui avons soumis.
En outre, les banques continueraient-elles
à accéder à nos demandes de prêts ? Ce fut
le cas mais après un examen beaucoup plus
fin de nos comptes et un passage en 

commission. Nous avons d’ailleurs bénéficié
d’un prêt à taux préférentiel de la Banque 
Européenne d’Investissements pour l’opé-
ration rue de Besançon.

Au niveau de la coordination 
Nous ne pouvions lancer les travaux rue de
Besançon, sans accord avec le service des
routes du département, ce qui a été le cas
après plusieurs réunions constructives, et
sans signe fort de l’accompagnement du 
département pour la réfection de la chaus-
sée après travaux : cela est en bonne voie.

Mais les prêts sont là, les subventions 
acquises et les travaux ont commencés en
fin d’année ou débuteront début 2012. 

Aussi en cette fin d’année, et c’est ce qui
ressort du dernier Congrès des Maires de
France, l’Etat peut faire confiance en notre
capacité à participer à l’effort national et à
développer nos territoires. L’investissement
des collectivités territoriales représentent
71 % des investissements publics et leur
dette 10 % de la dette de l’Etat.

L’économie : 
la situation de notre commune

Porter un jugement sur l’activité économique
de la commune est assez difficile en 
examinant les chiffres, la réforme de la
taxe professionnelle a enlevé beaucoup de
repères.

Il faut donc s’en tenir aux ressentis des 
acteurs économiques pour qui l’année a été
bonne avec une inquiétude fin 2010 –
début 2011 au niveau des entreprises de
travaux publics. Mais beaucoup de nos 
acteurs économiques sont préoccupés en ce
qui concerne 2012.

Au niveau de la population,
la croissance continue grâce à notre 
politique en faveur du logement (lotisse-
ment, logements aidés)
liée à l’initiative privée et de l’accompagne-
ment mis à place au niveau des services 
à la population. Nous avons enregistré 

23 naissances en 2011. Des nouvelles 
familles arrivent à Levier.

Au niveau du cadre de vie, en ce
qui concerne les associations, la situation 
financière est toujours mitigée voire plus
tendue mais nous sommes à leurs côtés.

Comme vous l’avez constaté tout au long
de cette année, relaté par la feuille
municipale, vos élus, Maire, adjoints et
conseillers municipaux ont été assidus et
ont travaillé ensemble, soudés parce que
nous avons tous le même but : conforter
notre position de 3ème bourgade du 
Haut-Doubs forestier après Pontarlier et
Doubs, ne pas être une cité dortoir mais
aider à la création d’emplois locaux et offrir
à nos concitoyens, les services nécessaires
et un cadre de vie agréable.

Au seuil de cette nouvelle année, nous
avons une pensée pour ceux qui sont mis
en difficultés par cette crise qui perdure,
nous sommes à leurs côtés et mettrons en
place nos moyens pour les aider.
Nous pensons aux malades, aux personnes
âgées ou seules, aux familles qui ont perdu
un être cher.
Les anciens de 76 ans et plus recevront
notre visite et nous leur offrirons le 
traditionnel colis de Noël.
Nous saluons Louis Philippe notre doyen qui
aura 103 ans le 8 février 2012.

A vous toutes et tous, le Maire, les
Adjoints et les membres du Conseil
Municipal, présentent leurs meilleurs
vœux de santé, bonheur et réussite
dans vos projets pour 2012.
Nous aurons l’occasion de vous 
rencontrer pour renouveler ces vœux
et fêter la nouvelle année lors de la
cérémonie à laquelle vous êtes
toutes et tous chaleureusement
conviés le samedi 7 janvier 2012 à
19 H en Mairie.

Albert JEANNIN
Votre Maire

  

Le Mot du Maire
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Economie 
La Commune a cédé 3 ha de terrain sur sa réserve foncière à la
Communauté de Communes pour permettre la création des 
  plates-formes Lazzeroni et Cimabois (échange avec BÔLE-RICHARD).
La Commune a vendu un terrain d’aisance à l’entreprise 
Coeurdevey et un terrain de 33 ares à Dole Paysage dans le but
d’une construction.
Sur la zone d’activité intercommunale, l’entreprise d’électricité 
Henriet s’est implantée dans un box du bâtiment relais (6 
emplois). L’imprimerie L’Âge d’Homme a loué un autre box de ce
même bâtiment relais.
L’entreprise Lazzeroni a démarré son activité le 15 décembre. Il
convient de remarquer tout le travail en amont qui a été réalisé 
au niveau du dossier administratif commencé en mars 2010 
(déclaration préalable, dossiers d’études géologique et hydrolo-
gique, permis de construire, dossiers de subvention) par votre Maire
en charge de l’économie au niveau de la CCA 800, tout le travail
de conception et de suivi du projet par le cabinet Ratte Ingénierie
et le travail coordonné mené par les entreprises de TP Cuenot et 
Malpesa, travaux commencés début juillet et livraison de la 
plate-forme mi-août permettant que le bâtiment soit construit et
opérationnel en 4 mois.
Installation à Levier de Nicolas Prévalet, plombier – chauffagiste.
Création d’un contrôle technique automobile par Thomas Guyot.
Installation d’un avocat, Maître Massrouf au 8 rue de Pontarlier.
Amélioration des heures d’ouverture du magasin de la fromagerie
Badoz à la demande conjuguée de la Mairie et des agriculteurs.
Nous déplorons bien sûr l’arrêt d’activités du magasin de confection
Jeanneret, l’âge de la retraite étant là pour Christian.
Nous entretenons des contacts étroits avec La Poste pour 
l’implantation de l’Agence Postale au centre du village.
Pour ce qui est d’un magasin d’alimentation nous n’essuyons que
des refus dus au faible potentiel de la zone de chalandise.

Voirie 

Réfection de la rue de la Perrière avec achèvement de la mise en
séparatif des réseaux d’assainissement et mise en sécurité (reste
ralentisseur à poser).
Réfection du chemin de la Vie de Salins en enrobé.
Réfection du chemin de l’Ermitage.
Réfection du parking de la Salle des Sports complétement enrobé.
Réfection d’une partie du petit chemin piéton derrière l’école
Jeanne d’Arc.

Réseaux 
Reprise complète de la bâche à incendie et de l’exutoire avec 
création de bassins de décantation sur la zone d’activité.
Début des travaux de mise en séparatif de la rue de Besançon et
Douet ouest et de la réhabilitation d’un réseau d’eau potable. 

Bâtiments 

Création à l’étage de l’école Pergaud d’un couloir, d’un hall et de
toilettes et installation d’un tableau numérique (financement par
fonds de concours à la CCA800).
Rénovation de la loge “Gindre” en ZAC qui accueille l’alambic 
communal (ceci va permettre la rénovation complète de la
deuxième fontaine lavoir de l’Argillier (rue de Salins).
Travaux dans le gîte n°1 : rénovation du couloir, des sanitaires et
de l’arrière cuisine.
Début de la rénovation de la fontaine – lavoir de l’Argillier.
Electricité : amélioration de l’éclairage de sortie du Stade et début
de résorption des points noirs sur l’éclairage public.

Logement 

Vente de la dernière parcelle du lotissement “La Nue”.
Vente de la dernière parcelle à proximité du lotissement “Le Tacot”.
Vente des parcelles au lotissement “Les Clarines”. Il reste à ce jour
2 parcelles non réservées sur les 20 de ce lotissement.
Opérations d’habitat :
Livraison fin août par Habitat 25 du programme de 12 logements
aidés “Aux Changières”. Ce projet a été demandé par le conseil
municipal en 2003 !
Vente du terrain Unico à Néolia : un permis de construire modificatif
a été déposé en vue de réduire les coûts (dépassement de 
l’enveloppe au 1er appel d’offres)  pour créer 7 logements 
accessibles aux personnes à mobilité réduite.

Cadre de Vie -  Environnement 

Finalisation du projet d’aménagement du square de l’Église, volet
paysager et jeux pour créer un lieu de promenade et de jeux au
centre du village afin de redynamiser celui-ci. Subventions acquises.

Associations 
Achat d’une parcelle de terrain jouxtant la salle des sports en vue
de créer un terrain de football supplémentaire quasi bouclé : accord
de toutes les parties.

Site Internet de la Commune : celui-ci a été re-toiletté.réfection parking salle des sports

travaux rue de Besançon
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et pour 2012
Economie 

les travaux se déroulent principalement sur la zone d’intérêt 
communautaire.

Projet autour de la 2ème transformation du bois. De nombreuses
réunions avec les scieurs ont été organisées en Mairie de Levier.
Les plates-formes vont être disponibles en vue d’échanges.

Encore des demandes de terrains à honorer soit sur la zone 
communale, soit intercommunale.
Toujours d’actualité mais nous n’essuyons que des refus du fait du
potentiel limité pour l’installation d’un commerce au centre du 
village.

Voirie 

Travaux aux abords de St Joseph : mise en sécurité (3ème voie et
élargissement des trottoirs : financements acquis).
Aménagement de la rue de Besançon.

Réseaux 

Fin de chantier de mise en séparatif des réseaux d’assainissement
et de réhabilitation du réseau d’eau potable rue de Besançon /
Douet Ouest.
Rue des Prairies : création d’un réseau d’eau potable avant travaux
de surface. NB : cette rue ne possède pas de réseau d’eau potable.
Mise en place d’une unité de traitement du phosphate à la station
d’épuration (cette absence de traitement faisant que notre station
était déclarée non conforme).

Bâtiments 
Salle des Fêtes : création de la salle socio-culturelle.
Poursuite de la rénovation de la fontaine-lavoir de l’Argillier.

Electricité  : résorption des points noirs en éclairage public  : 
poursuite.

Logements 
Reprise des études et dépôt d’un permis d’aménager sur le Plane.
Démarrage du projet Néolia.

Création d’un logement communal au 1er étage de “La Poste”.

Cadre de Vie - Environnement 
Urbanisme : il est envisagé de réaliser une révision du Plan Local
d’Urbanisme avec la modification du périmètre relevant de 
Monsieur l’ Architecte des Bâtiments de France qui ne concernerait
que le bâti ancien.

Square de l’Eglise : aménagement d’aire de jeux et volet paysager
pour créer un espace d’animation au centre du village.

Et en 2012 il faudra préparer l’avenir en travaillant sur 
l’aménagement du Centre Levier.

Associations : terrain de foot : achat du terrain et études géologique
et hydrologique.

Mise en place du conseil municipal des jeunes.

Je remercie les responsables et membres des commissions 
municipales qui ont participé à l’élaboration et au suivi des 
projets.

J’y associe les membres des commissions d’appel d’offre, des 
Impôts, de révision des listes électorales et tous les membres du
Centre Communal d’Action Sociale.

Votre Maire,
Albert JEANNINfuture salle socio-culturelle

Logements Habitat 25
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dépenses 
3.727.138  € 

recettes
3.727.138  € 

dépenses
3.030.728 €

recettes
3.030.728 € 

Exploitation

Investissement

budget général : 1.418.004
assainissement : 660.207
eau : 389.372
lotissements : 467.624
bois : 65.521
caveaux : 30.000

budget général : 1.418.004
assainissement : 660.207
eau : 389.372
lotissements : 467.624
bois : 65.521
caveaux : 30.000

budget général : 1.665.263
assainissement : 174.306
eau : 337.578
lotissements : 1.243.619
bois : 243.419
caveaux : 62.953

budget général : 1.665.263
assainissement : 174.306
eau : 337.578
lotissements : 1.243.619
bois : 243.419
caveaux : 62.953

EHPAD Fernand Michaud 

Il convient de faire le point pour que chacun à
Levier comprenne la situation très compliquée
dans laquelle nous nous trouvons. 21 places sur
80 sont accordées pour répondre aux besoins
exprimés par le Pays du Haut-Doubs (3 places
supplémentaires, 3 places d’accueil de jour, 
3 places d’accueil temporaire et 12 places pour
une unité Alzheimer).

Le premier projet, réalisable et finançable en
l’état, consistait à créer une extension pour 
recevoir ces places. Le Directeur de l’établisse-
ment et le Conseil d’Administration ont travaillé
ce projet. Puis l’Agence Régionale de Santé nous
indiquait que le bâtiment actuel n’était plus aux
normes et qu’il fallait étudier un projet global
de 48 places + 21 places soit 69 places : coût
de 10 millions d’euros.

Financement : pas de financement proposé et
la Caisse Nationale Solidarité ne distribue plus
de crédits, d’où une situation de blocage.
Le Conseil Administratif propose à nouveau,
avec l’accord du service départemental 
d’incendie et de secours, de créer un bâtiment
d’extension de 21 places avec une liaison avec
le bâtiment actuel. Mais entre-temps, le Conseil
Général interrompt son aide à la pierre 
correspondant à 20 % du financement et l’ARS
n’accompagne pas ce projet.

Le Conseil d’Administration propose
alors en octobre 2011 :
- de demander la prorogation d’un an de 
l’attribution de places,
- de construire une extension de 3 places 
d’accueil de jour et surtout l’unité de 12 places
Alzheimer que l’établissement peut financer
moyennant une augmentation des prix de
5€/jour et une aide demandée par Monsieur le
Député Binetruy à l’État.
Nous attendons les réponses…

Le Président 
du Conseil d’adminitration

Albert JEANNIN

MaisoN de 
retraite
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LE PÉRISCOLAIRE

L’accueil est ouvert  les lundis, mardis, jeudis et vendredis selon
les horaires suivants :
Accueil du matin : de 7h15 à 8h30
Restauration scolaire : de 11h15 à 13h15
Accueil du soir : de 16h15 à 19h00 (néanmoins les enfants 
scolarisés à l’école Jeanne d’Arc sont pris en charge dès 15h30 le
vendredi).

Pour inscrire votre enfant, vous devez simplement nous rapporter
sa fiche d’inscription dûment remplie (vous  pourrez la retirer en
mairie ou au centre périscolaire) et nous joindre la photocopie de
ses vaccinations.

Votre enfant peut fréquenter le périscolaire ou la restauration de
manière ponctuelle ou régulière. Il vous est aussi possible de 
l’inscrire à tout moment durant l’année scolaire.

Durant les différents temps d’accueil,  divers jeux, activités et 
ateliers sont proposés aux enfants. De même, ils ont la possibilité
d’accéder tous les vendredis soir à la bibliothèque. 

En 2011, nos actions s’inscrivent dans la continuité.
Avec la Caisse d’Allocations Familiales nous avons renouvelé le Contrat Enfance Jeunesse pour quatre années. C’est un contrat
d’objectifs et de co-financement qui contribue au développement de l’accueil destiné aux enfants et aux jeunes jusqu’à 
17 ans révolus.
Il concerne : 
- L’accueil périscolaire, l’accueil extrascolaire et l’action “jeunes” gérés pas les Francas.
- La Ludothèque gérée par “Familles Rurales”.

ACCUEIL PERISCOLAIRE, ACCUEIL EXTRA SCOLAIRE, ACTION “JEUNES”
La commune de Levier a confié aux Francas une mission d’accompagnement 

de sa politique Enfance – Jeunesse qui s’articule principalement autour de 3 pôles :

• Premier pôle : animation et gestion d’un accueil de loisirs périscolaire 
et extrascolaire pour les enfants d’âge maternel ( à partir de la petite section) et primaire.

• Deuxième pôle : mise en œuvre d’animations pour le public adolescent, développement de projets en direction de la jeunesse.
• Troisième pôle : mission de coordination, de conseil dans le suivi du Contrat Enfance Jeunesse proposé par la CAF.

LES ACCUEILS DE LOISIRS

Les dates d’ouvertures prévues sont : 
Hiver : du 27 février au 2 mars 2012
Printemps : du 23 avril au 27 avril 2012 
Eté : du 9 juillet au 27 juillet 2012

Au niveau du fonctionnement, tout comme l’année dernière,
chaque semaine correspondra à un thème où les activités, les jeux
et les sorties seront en rapport avec ce dernier. 

En 2011 avec le thème “du grand nord”, les enfants ont, durant
leur semaine de février, découvert les animaux de la banquise, les
esquimaux, et sont partis durant une journée, s’adonner aux joies
du patin à glace et de la luge.
Durant les vacances de printemps, ils ont découvert “les 5 sens” et
sont partis une journée à l’accrobranche.

Puis durant l’été, ils ont pu aller à la piscine, au musée, dans des
parcs animaliers et ont aussi pu, suivant leur âge, passer une nuit
ou deux sous la tente. 

Sylviane SAULNIER - Responsable de la Commission Enfance Jeunesse
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ESPACE JEUNES

Situé 5 rue de Pontarlier (derrière le commerce de fleurs), le
club ado est ouvert un mercredi après-midi et un vendredi soir sur
deux durant les périodes scolaires ainsi qu’une semaine durant les
petites vacances.
C’est un lieu de rencontres, de discussions et d’animation, où 

durant toute l’année, nous leur proposons de nombreuses 
animations sportives, culturelles et manuelles. Des sorties (bowling,
cinéma, pizzeria, patinoire) et des séjours sont également 
organisés. Ils ont d’ailleurs un local à leur disposition avec des jeux
de société, un baby-foot etc.

Le but de cet espace est aussi d’élaborer des projets dont les jeunes
sont acteurs. Ils peuvent être amenés à mettre en place des actions
pour les réaliser.

En 2011 par exemple, ils ont participé au cyber rallye. C’est un
concours scientifique qui consiste à réaliser des défis qui ont été
créés et inventés par d’autres équipes de jeunes. Ces défis sont

créés et résolus via 
internet et des outils
tels que msn, skype
etc…

D’ailleurs, lors de ce
concours les jeunes de
Levier ont reçu le prix
du territoire pour avoir
fait découvrir les 
tourbières de Frasne.

Ils ont aussi organisé
un camp d’une semaine
au mois de juillet à
Chalain, et pour réduire
le coût de cette semaine,
ils ont mené entre
autres des actions
comme une vente de
pots de fleurs.

Pour tous compléments d’informations, 
merci de contacter Nadège Roy au 06.70.09.59.46.

Vous pouvez aussi la rencontrer 
au Point Accueil Enfance Jeunesse, 5 rue de Pontarlier, 

le lundi de 13h30 à 16h00, 
ou chaque soir à l’accueil périscolaire.

LUDOTHEqUE

De plus en plus de joueurs à LEVIER !
A tous les âges de la vie, jouer constitue un moment important. Ouverte à tous, la Ludothèque LUDODOU vous propose des jeux variés
et originaux : jeux d’éveil pour les bébés, puzzle, jeux de construction, jeux d’imitation, jeux de société, jeux surdimensionnés,… pour
jouer sur place ou emprunter.
La Ludothèque est maintenant installée au 1 rue de Champagnole.
Depuis septembre, de nouveaux horaires ont été mis en place. 
La Ludothèque vous accueille : 
- de 15h à 18h chaque mardi, les 2è et 4è mercredis du mois, les 2è et 4è samedis du mois,
- de 9h30 à 11h30 les 1er et 3è jeudis du mois.
Des horaires sont réservés pour les jeunes de plus de 11 ans qui peuvent venir seuls le 2è mardi du mois de 18h30 à 20h30. Des soirées
jeux destinées aux adultes sont organisées plusieurs fois dans l’année. Pendant ces deux temps, les jeux de société sont à l’honneur.

Cécile Bordy – ludothécaire Familles Rurales
N’hésitez pas à consulter le calendrier précis des accueils 

www.levier.fr ou Cécile Bordy - 03.81.89.54.43
ludodou@famillesrurales.org
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MICRO-CRECHE
A la micro-crèche Les P’tits Lutins, l’année 2011 s’est très bien passée.
En septembre, les plus grands sont partis à l’école et de nouveaux
bébés arrivent au fil des mois, lorsque leur maman reprend le 
chemin du travail. Actuellement, 26 enfants fréquentent la  structure
en accueil régulier ou occasionnel : les temps d’accueil sont très
variables selon les besoins des familles allant de quelques heures
par mois à 40 heures par semaine.

Les journées des enfants sont très animées entre jeux libres, ateliers
créatifs, balades, sorties à la ludothèque…

Une séance mensuelle de baby gym, avec une animatrice de
l’Association Physique de Loisirs de Levier fait la joie des enfants !

quelques temps forts ont rythmé l’année : 
défilé de Carnaval, visite au musée du cheval, pique-nique dans le
jardin avec les parents, rencontre avec des personnes du club des
aînés, fête de Noël …

Pour connaître les places restant disponibles chaque semaine,
vous pouvez consulter le site internet de la commune de Levier. 

www.levier.fr
Le planning y est remis à jour tous les vendredis soir pour la 

semaine suivante. N’oubliez pas ensuite de réserver votre place
en appelant la micro crèche au 03 81 69 35 01. 

Pour des informations sur le fonctionnement de la structure 
ou une inscription, vous pouvez contacter la responsable 

Sylvie Louistisserand au 06 72 03 67 17.

La commission Enfance-Jeunesse avec l’aide du CCAS et de la CAF s’est donné comme objectif d’organiser chaque année une ou 
plusieurs conférences sur un thème concernant enfants et parents. Le 25 mars Anne-Marie CARPENTIER, formatrice en relations humaines,
animait une conférence débat sur le thème : “La relation parent-enfant-adolescent : les cinq étapes de la vie de l’enfant”. 30 personnes,
exclusivement des femmes, ont assisté à cette soirée. Madame CARPENTIER a adressé par e-mail des documents correspondant au sujet
abordé aux personnes ayant communiqué leur adresse. Suite aux remarques des personnes présentes, à l’étude des réponses au 
questionnaire, nous pouvons dire que la conférence a été un temps fort d’échanges, chacun ayant pu s’exprimer, poser des questions.
Pour 2012, actuellement, nous établissons des contacts pour deux conférences : l’une sur l’environnement et l’autre sur la place de l’école
dans la vie de l’enfant, dans la vie de famille.

que soient remerciés pour leur aide financière à la commune, la CAF, la MSA, le Crédit Agricole, le CCAS.
que soient remerciés Familles Rurales, les Francas pour le sérieux et l’efficacité avec lesquels ils gèrent les différentes structures mises
en place par la commune en faveur des familles.
Nous associons à nos remerciements toutes les personnes qui s’investissent au niveau communal pour soutenir l’action, les projets, en
faveur de l’enfance et de la jeunesse.

La commune de Levier participe à l’éducation musicale des enfants des
écoles primaires de Levier en finançant l’intervention des professeurs de
musique de l’association MUSICART’S.
Après “percuti, percuta”, “souffler c’est jouer”, le cycle de découverte
des différentes familles d’instruments s’est achevé au cours de ce premier
trimestre de l’année scolaire 2011-2012 par “cent cordes sans cible”.

Au printemps 2012, l’aménagement du square de l’église avec
l’installation d’aires de jeux pour petits et grands enfants doit
avoir lieu. Cet aménagement a commencé avec l’abattage de
l’épicéa qui achève sa vie dans la lumière de Noël au centre
du village. En mai, grands et petits auront la joie de découvrir
un nouveau lieu de rencontre au cœur de LEVIER.

COMMISSION ENFANCE-JEUNESSE

MUSIQUE A L’ECOLE AMENAGEMENT D’AIRES DE JEUX
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COMMUNAUTE DE COMMUNES CCA 800
“Espace Levier - Val d’Usiers”

Arc-Sous-Montenot,  Bians-Les-Usiers,  
Chapelle d’Huin,  Evillers, Gevresin,  Goux-Les-Usiers,  Levier,

Septfontaine, Sombacour, Villeneuve d’Amont 
et Villers-Sous-Chalamont 

Téléphone/Fax : 03.81.38.27.50
cca800@wanadoo.fr

www.cca800.fr

Cette lettre d’information (CCA INFO n°15) vous présen-
tera les décisions et l’aboutissement des 17 dernières séances de
débats communautaires concernant l’investissement scolaire, le 
développement économique en tenant compte  aujourd’hui des
réformes fiscales et territoriales. Il faut parfois donner du temps à
la réflexion pour que les décisions d’une Communauté de 
Communes soient d’avenir et avec elle, celles des communes. 

Jean Pierre GURTNER, 
Président CCA 800 

Un contexte financier difficile
Les 3 058 foyers fiscaux (5 959 habitants) et les entreprises des
11 communes génèrent une fiscalité de 654 884 € à laquelle
s’ajoutent des dotations de l’Etat de 238 052 € et des Fonds dé-
partementaux de 30 240 €.

Les principaux postes en dépenses de fonctionnement sont les
écoles : 420 000 € ; le développement économique repris des 
budgets annexes : 101 553 € ; les structures sous dépendance de
la CCA 800 : Musicart’s, Pays du Haut Doubs, CAUE, entretien de
la gendarmerie, PAIO, Espace bois, musée, Codarf, associations et
Relais Assistance maternelle : 89 000 € ; le coût du SMCOM :
480  000 € équilibrée par la redevance OM des abonnés  ; le 
fonctionnement administratif et élus déduction de remboursement :
56  000 €. Le différentiel dont 214  000 € est affecté au 
remboursement d’emprunt, au budget d’investissement pour les
études, la réfection des écoles, la construction d’une classe à 
Chapelle d’Huin dans l’ancien préau et pour un programme de 
restructuration des bureaux et mise en conformité des logements
de la gendarmerie.

L’encours de la dette 2010 ne présente pas de “prêts toxiques”. 
Il est actuellement de 104 € par habitant, en dessous de la
moyenne des Communautés de communes de même strate 
(165 € /habitant) ; mais en intégrant en 2011 les 101 553 € des
budgets annexes de développement économique déficitaires, 
l’encours passera à 218 € / habitant, rendant notre CAF Capacité
d’Autofinancement négative. Cela nous obligera à revoir à la hausse
les taux d’imposition des taxes de la Communauté de Communes.
Cependant la fiscalité professionnelle des zones économiques 
(surtout Champ Bégaud à Levier) génère “un produit actif” avec

un Coefficient d’Intégration Fiscale élevée : 0,542716 (c’est à dire
que 54,27 % de cette fiscalité revient à la CCA 800), une DGF de
213 040 € plus élevée que les autres Communautés de Communes
de même strate et un impôt économique (CFE, CVAE) : 123 345 €
avec prélèvement au profit du GIR : 77 429 €.
Si actuellement la CCA 800 fait face à l’intégration des 
déséquilibres de ses investissements économiques passés tout en
ne pouvant diminuer le ratio de rigidité de ses charges structurelles
(0,58 /0,47 en moyenne) dû au fonctionnement des écoles et à la
hausse des effectifs scolaires ; le choix de ses compétences à la fois
économiques et en matière d’écoles démontre qu’elles sont 
exercées « de façon pleine et globale» pour l’emploi et pour les
communes en réponse à leur dynamisme.

Répondre à la hausse des effectifs des écoles de
l’enseignement primaire et maternelle
Un constat : de 2004 à 2010 les effectifs scolaires ont connu une
progression de 30% en réponse à la politique de créations de 
lotissements et d’offres locatives des communes. Ce sont 162
enfants supplémentaires que l’on retrouve dans les écoles du Val
d’Usiers, de Chapelle d’Huin, du RPI d’Evillers – Septfontaine, de
Pergaud Levier.
Aujourd’hui ce sont 725 élèves maternelles et élémentaires de
l’enseignement public et privé qui sont pris en charge matérielle-
ment par la CCA 800. Le coût de fonctionnement représente une
dépense de 64 % de la fiscalité. 

Après de nombreuses réunions avec les conseils municipaux d’Arc
sous Montenot, Bians les Usiers, Gevresin, Goux les Usiers, 
Sombacour, Villeneuve d’Amont, Villers sous Chalamont et les
parents d’élèves et directeurs des RPI concernés, avec l’Inspection
académique et deux études commanditées à HDL, le conseil 
communautaire en séance du 10 octobre a retenu les orientations
suivantes :

- création d’un groupe scolaire regroupant les maternelles et début
de cycle de 6 classes sur 10 que comportent le RPI du Val
d’Usiers entre Bians et Sombacour, sur un terrain vendu à l’euro
symbolique par Sombacour. Le coût estimatif est de 1 600 000 €
avec 1/3 de subvention d’Etat, 1/3 de fonds de concours des 3
communes du Val d’Usiers et leurs participations supplémentaires
aux VRD ; 1/3 restant est à la charge de la CCA 800 par emprunt
et fiscalité supplémentaire. La création du périscolaire reste à la
charge des 3 communes.

- si des ouvertures de classes sont à envisager en raison de la
hausse des effectifs des RPI d’Evillers - Septfontaine
et de l’école de Chapelle d’Huin, elles le seront par
adjonction de structuresmodulaires conformes à l’accueil du 
public.

- la construction d’un groupe scolaire regroupant les 3 classes du
RPI de la Joux des villages d’Arc, Villeneuve, Villers ne peut
pas se réaliser, mais des travaux de conformité dans certaines
écoles seront étudiés ; une réflexion des 3 communes pour la créa-
tion d’un périscolaire à Villeneuve d’Amont est à l’étude.
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- proposition d’une éventuelle étude de réorganisation des locaux
de Pergaud Levier, prenant en compte :

- le mode de chauffage ; le réaménagement intérieur du rez de
chaussée entièrement consacré au scolaire ; le maintien ou non
d’une partie ou de la totalité du 1er niveau avec accès handicap ;
l’implantation éventuelle de bâtiments modulaires ou la 
construction d’un nouveau bâtiment à la capacité d’absorption de
hausse d’effectifs extérieurs (le regroupement avec le RPI de la
Joux n’étant pas acquis). 

Mais ces projections appellent à la prudence au regard des choix
éducatifs des parents, du cadre de vie et des déplacements des
familles, des prestations de services, garde d’enfants, périscolaires
offertes dans les villages, de la situation économique en zone rurale
et frontalière, de la mobilité de l’emploi, de l’offre locative, de 
l’accès à la propriété privée…, des transports méridiens à la charge
des communes ou des parents et de la notion d’écoles intercom-
munales. Ce sont autant de facteurs qui influencent fortement les
variations de démographie scolaire.

Accompagner la demande d’entreprises 
sur la ZA. Champs-Bégaud à Levier

Depuis 2006, la communauté de communes a plateformé 
7 ha 33 ares à Levier et a créé un bâtiment relais dans le
cadre de sacompétence développement économique (programmes
“Champ-Bégaud 3, 4, 5, 6”). Ceux-ci ont permis l’implantation des
entreprises : l’Age d’Homme, Ballouey, BCFC, Coeurdevey, Dole 
Paysage, ELTS,  Garnier, Haut Doubs Pellets, Henriet, OBTP, Solibois,
Verdan ; avec une reconnaissance nationale de Pôle d’Excellence
Rurale Bois-Energie.
En 2011 le programme “Champ-Bégaud 7” prévoit l’aménagement
d’une plateforme supplémentaire de plus de 3 ha pour l’implanta-
tion des entreprises Bole Richard après échange avec Cimabois, 
Cimabois, Lazzeroni et une extension de terrain à l’entreprise 
Garnier.
Au total sur ces 5 programmes la CCA 800 va supporter 
3 650 000 € de dépenses compensées en partie par les ventes de
terrains, les subventions d’Etat et du Conseil général, l’ensemble

étant estimé à 2 832 000 €. Le différentiel est intégré des budgets
annexes au budget général sur plusieurs exercices. Il sera couvert
en partie par la DGF, l’emprunt et également par la fiscalité et
celles des entreprises (CFE, CVAE) afin d’en rétablir l’équilibre ; un
choix pour continuer d’investir dans l’économie rurale qui se veut
non délocalisable.

Envisager demain car si le développement
d’une commune dépend en partie de 
sa Communauté de Communes, 

il en est de même pour cette dernière 
qui s’inscrit dans un espace plus large : un
Pays, un bassin de vie intercommunautaire

- La CCA 800 a refusé la proposition du Préfet envisageant un
regroupement avec la Communauté de Communes d’Amancey
Loue-Lison. Notre territoire est tourné vers 
Pontarlier et le Haut Doubs. Un regroupement à 
l’avenir avec les Communautés de Communes du Larmont
(Pontarlier) et de Frasne-Drugeon n’est pas à exclure.

- Le Scot, Schéma de Cohérence Territoriale est également un
enjeu fort pour l’avenir du Haut-Doubs. Ce schéma regroupant 
5 communautés de communes autour de Pontarlier, dont la CCA
800, devra être mis en place avant 2017. Son but concerne le
développement global et raisonné du territoire autour des créations
de lotissements et  de zones d’activités dans une gestion économe
de l’espace, des accès et infrastructures routières en réduisant les
nuisances, des trames vertes avec respect de la biodiversité, de la
sobriété énergétique, des TIC…afin d’élaborer des grands équilibres
entre protection et développement. 

- Enfin le Plan Climat Energie Territorial engagera
aussi notre territoire, vis à vis du Conseil Régional, dans l’inventaire
et la réduction des gaz à effet de serre concernant : nos modes de
chauffage, le covoiturage pour limiter la circulation de véhicules
légers, l’utilisation du bois énergie et les projets de chaufferies 
collectives bois, les constructions aux normes BBC, Effilogie…
conforme au Grenelle II et au développement durable. 
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eNviroNNeMeNt

Dans le cadre du Grenelle de l'Environnement, une réflexion sur
l'évolution du mode de financement du service déchets a été 
engagée sur la mise en place par les collectivités territoriales, avant
2014, d'une tarification équitable pour tous et incitative au tri des
déchets.

Le SMCOM (Syndicat Mixte de Collecte des Ordures Ménagères), 
regroupant les communautés de communes de Levier, Frasne et
Montbenoît et gérant la collecte des ordures ménagères et des 
déchets à recycler en conteneurs et un réseau de 5 déchèteries, a
décidé d'anticiper cette échéance réglementaire en instaurant une
redevance incitative dès le 1er janvier 2012.  

Les chiffres le prouvent : la production annuelle de déchets par les
ménages, les coûts de collecte et de traitement des déchets, et, bien
évidemment, le montant de la contribution financière des usagers
augmentent tous inexorablement. A titre d'exemple, notre 
production globale de déchets a été multipliée par 3 en 20 ans et
a augmenté de 25 % uniquement entre 2004 et 2009. 

Parmi les principales causes, il y a l'évolution de nos modes de vie
et de consommation. Nous consommons de plus en plus de portions
individuelles et de produits emballés au détriment des produits
autrefois vendus à la coupe. Il y a également nos exigences
légitimes, en matière de protection de notre environnement et de
la préservation de notre cadre de vie, qui imposent de nouvelles
normes en matière de traitement de nos déchets ménagers, de plus
en plus sévères et donc de plus en plus coûteuses. 

La mise en place de la redevance incitative répond donc à une 
obligation résultant du Grenelle de l’Environnement et à un double
objectif :

Répondre aux enjeux financiers, techniques et organisationnels du
service
Inciter à diminuer la quantité d’ordures ménagères, à mieux et
plus trier, aux gestes éco-citoyen = à mieux gérer nos déchets

La loi fait obligation à tout producteur de déchets, sans exception,
d’en assumer les coûts d’enlèvement, de traitement et d’élimination
(Loi n° 75-633 du 15 juillet 1975 / Code de l’environnement Article 

L541). Il s’agit d’un service obligatoire pour les collectivités en ce
qui concerne les déchets des particuliers et facultatif pour les 
déchets des professionnels. Le SMCOM assure ce service, et comme
tout service, il a un coût, au même titre que la consommation en
eau et en électricité.

Jusqu’à cette année, nous étions assujettis à une redevance 
englobant les coûts de collecte, de traitement et de déchèterie. Cette
redevance était calculée en fonction du nombre de personnes par
foyer. Ce mode de facturation ne prenait pas en compte l’utilisation
réelle que nous faisions de ce service. 

A titre d’exemple, deux familles composées de 4 personnes 
chacune, l’une présentant son bac à la collecte une semaine sur
deux, et l’autre toutes les semaines, payaient la même redevance,
sans tenir compte du nombre de présentations du bac à la collecte
(On peut imaginer les réactions si on appliquait un tel système
pour le paiement de l’eau ou de l’électricité !).

La redevance incitative fera évoluer le principe de facturation vers
un système plus juste pour tous et plus incitatif au tri des déchets.
Ainsi, chaque foyer pourra faire varier le montant de sa facture 
déchets en adoptant un bon geste de tri. 

La redevance incitative comprendra 2 parties :
Une part fixe correspondant à l’abonnement au service de gestion
des déchets par le SMCOM et à un forfait, calculé selon le volume
du bac choisi, incluant 18 levées.
Une part variable qui sera fonction du nombre de vidages 
supplémentaires comptabilisés.

Bien sûr, cette évolution ne va pas sans bouleverser les habitudes
et quelques fois le montant des sommes à payer, mais cette
démarche est un élément essentiel pour responsabiliser et inciter
chacun à un comportement éco-citoyen, réduire le flux de déchets
et contenir au mieux les augmentations globales des coûts de 
gestion des déchets.

Guy MAGNIN-FEYSOT

Tarifs 2012
Volume (L) Abonnement Forfait Levée 

(Incluant 18 levées) supplémentaire

120 20,32 € 109,27 € 6,07 €
180 20,32 € 152,91 € 8,50 €
240 20,32 € 196,56 € 10,92 €
360 20,32 € 283,85 € 15,77 €
660 20,32 € 513,06 € 28,50 €
770 20,32 € 593,08 € 32,95 €

Pour une meilleure gestion des dechets
la redevance incitative.
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Comment bien utiliser mon bac vert et mieux maîtriser
ma facture déchets ?

- j’y dépose UNIqUEMENT mes ordures ménagères résiduelles non recyclables et
non valorisables. Donc, je n’y mets ni déchets verts, ni petits encombrants, ni déchets
ménagers spéciaux (piles, batteries, produits toxiques, …), ni terre, ni gravats, pour
lesquels il existe la déchèterie.
- je présente mon bac à la collecte UNIqUEMENT lorsqu’il est plein et couvercle
fermé, sans tasser les sacs pour ne pas empêcher le vidage.
- à partir du 1er janvier 2012, tout déchet présenté à la collecte en dehors d’un
conteneur, c’est à dire tout sac posé à terre ou sur le couvercle du bac, ne sera pas
collecté. De même, tout bac présenté en surcharge de déchets, couvercle non fermé,
sera également refusé à la collecte. Il est de la responsabilité de chaque usager du
service des déchets de se doter du volume de bac à ordures ménagères correspon-
dant à ses besoins (nombre de personnes au foyer) et à son comportement de tri.

Astuces pour influer sur le montant de ma facture
et réduire mes déchets à la source

J’adopte le geste éco-citoyen du bon trieur

Plus je trie mes déchets recyclables : déchets d’emballages, papiers, journaux,
magazines, verre … moins je remplis mon bac à ordures ménagères résiduelles et
moins je le présente à la collecte. Mon intérêt sera donc de sortir mon bac 
uniquement lorsqu’il est plein, couvercle fermé !

J’utilise la déchèterie

- Je dépose en déchèterie les catégories de déchets qui y sont acceptés puis envoyés
vers les filières de traitement.

Je me mets au compostage individuel 
des déchets fermentescibles

- Pour diminuer le volume de mes ordures ménagères résiduelles, je peux faire du
compostage avec mes déchets végétaux et de cuisine dans mon jardin. Le 
compostage est un processus de dégradation naturelle permettant l’obtention d’un
engrais réutilisable et valorisable. Pour acheter un composteur, contacter le SMCOM.

J’adopte le comportement éco-consommateur : 
j’achète et je consomme mieux !

- En faisant mes courses, j’évite l’achat d’emballages inutiles et de portions 
individuelles. Je privilégie l’achat de produits vendus à la coupe, de produits 
rechargeables, réparables et ayant une longue durée de vie.

J’utilise mieux et je réutilise !

- Avant de jeter un objet, je me pose quelques questions : Est-il réutilisable ou 
réparable ? Peut-il être utile à quelqu’un d’autre ? Je peux revendre certains objets
ou les donner à des associations caritatives (meubles, jouets, vêtements, …). 

J’agis localement

- Parce que la réduction des déchets concerne tout le monde, je sensibilise ma 
famille, mes amis, voisins et collègues à mettre en pratique les bons gestes de 
prévention.

RECUP’PAPIER

Collecte faite au profit du CANCER
et de la FONDATION LASSALLE à Lyon
La collecte 2010 a été bonne, soit 36 tonnes

Merci à tous ceux qui œuvrent de près 
ou de loin pour cette action

(donneurs, équipe de collecte, 
prêt de camion, etc.)

Rendez-vous 2012
mi-avril et mi-octobre

Dès aujourd’hui, 
pensez à conserver tous vos vieux 

papiers : pubs, annuaires, catalogues, 
journaux, etc…

Ils doivent être ficelés solidement. 
Tout plastique est interdit.

www.bouchonsdamour.com

30 TONNES DE BOUCHONS
= 1 Fauteuil roulant

= 1 Sourire

Responsables : Albert Ratte - 30 rue du Plane à Levier
Bernard Faivre-Courtot - 20 rue du Plane à Levier

Je collecte les bouchons alimentaires en plastique

RECUP’BOUCHONS LIÈGE

Récup’ de tous les bouchons liège 
(vin, mousseux, champagne…)

au profit d’un atelier “handicapés” 
qui transforme ces bouchons 

en panneaux d’isolation.
A déposer 

chez Bernard Faivre-Courtot
20 rue du Plane à Levier
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site iNterNet

Le site internet de Levier a été créé voici maintenant 6 ans. 
C’est presqu’une éternité dans le monde de l’informatique ! 

Avec l’aide d’un nouveau prestataire, et des outils informatiques
actuels, nous avons travaillé à son “relooking” avec  pour objectifs
de  donner une image dynamique de Levier, et d’apporter le 
maximum d’informations en collant le plus possible à l’actualité,
afin de retenir l’attention des visiteurs, de les inciter à revenir
consulter ce site, … et de le faire savoir.                                               

Cet objectif sera atteint lorsque le premier réflexe de toute personne
qui cherche une information locale,  un contact en association, un
évènement, un document administratif, etc…  aura le réflexe : 
www.levier.fr 

Ce nouveau site est en ligne depuis le 1er septembre 2011 ; site
plus intuitif, plus attractif, plus convivial pour le visiteur, et, ce qui
n’est pas négligeable, plus souple d’emploi pour le gestionnaire. 

quelques mots sur la page d’accueil. Elle comprend 4 grandes
zones :  un bandeau horizontal permettant un accès rapide à des
rubriques courantes , le menu principal à gauche qui renvoie à tous
les contenus , une zone centrale où s’afficheront les contenus
choisis, et à droite une zone de liens directs vers des informations
d’actualité (flash – zoom – météo) ou vers d’autres sites y compris
ceux des institutions régionales (logos). En bas, à gauche, la case
« newsletter » vous donne la possibilité de vous inscrire (e-mail)
pour recevoir une lettre d’information que nous envoyons lorsque
quelque chose d’important se passe sur le site.

Les premières statistiques de visites, sur les mois de septembre, 
octobre et novembre sont encourageantes : 

700 visiteurs différents par mois (pour environ 1000 visites) venant
de 17 pays  (93% de France) et qui passent en moyenne 3 minutes
en regardant 5 pages ; 73% sont passés par un moteur de recherche
(essentiellement Google) pour trouver “Levier”.  La moyenne de 
3 minutes de consultation est considérée comme très bonne par les
spécialistes.

Il faut aussi savoir que notre prestataire et hébergeur nous fait 
bénéficier très régulièrement de nouvelles fonctionnalités, et donc
que ce nouveau site évolue et évoluera au rythme des avancées
technologiques.  Par exemple, nous venons de mettre en place,
pour  les associations qui le souhaitent, la possibilité d’entrer 
directement des informations dans leur espace réservé.        

Parmi les évolutions à venir : consultation (et impression) des 
formulaires administratifs, sondages, petites annonces, planning
des salles et réservations, visualisation des appels d’offres et 
marchés publics en cours, tribune sur des sujets précis, paiements
en ligne (périscolaire par exemple), site multilingue (anglais en
premier),…

Mais, et vous l’aurez compris, pour que le site vive il faut le nourrir ;
cela demande un peu de temps pour le gestionnaire et surtout de
la matière que nous attendons aussi de vous et en particulier des
associations. 

Votre contact : 
secretariatmairie-levier@orange.fr

Pour terminer, un conseil : cliquez, et cliquez
encore, sur la page d’accueil et faites ainsi
connaissance avec toutes les rubriques. 
Et puis, donnez-nous votre avis ;  il nous inté-
resse énormément, en particulier pour enrichir
le contenu en fonction des souhaits de chacun.

Alain Guyon

www.levier.fr
votre site a fait peau neuve

14
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 secretariat

En Mairie, l’année 2011 a été marquée par un changement de 
personne , et quel changement !

Après 37 ans de bons et loyaux services, Claude PREVALET, 
attaché, est parti en retraite à la fin du premier trimestre. Efficace,
d’une grande conscience professionnelle, Claude a secondé trois
maires successifs, MM. Mercier, Philippe et Jeannin  ; il a su
s’adapter aux méthodes et objectifs de chacun et toujours avec une
très grande discrétion. Il a participé à la vie de huit conseils 
municipaux  ; il a côtoyé  de nombreux personnages de toutes 
origines et de tous styles et, lorsqu’on insiste un peu, il exhume de
son étonnantemémoire des anecdotes hautes en couleur. Claude
est la mémoire vivante de tous les évènements de la commune.
Claude Prévalet ne voulait pas de cérémonie pour son départ en
retraite. Mais, 37 ans passés à servir le public, çà ne pouvait pas
passer inaperçu. Après son dernier jour d’activité, fin mars, élus,
familles et amis se sont réunis autour du Maire pour une réception
amicale afin de remercier et féliciter Claude, accompagné de son
épouse. C’est la gorge un peu serrée qu’il écouta le discours
plein d’humour du Maire qui, au nom de tous,
lui a souhaité “bonne retraite auprès de ton
épouse qui a toujours été à tes côtés pour te 
soutenir et te donner de beaux enfants suivis de
petits enfants que tu chéris”.
Sportif accompli (pilier de l’ASL pendant de 
nombreuses années) Claude était arrivé à 
bicyclette pour prendre son poste de secrétaire-
stagiaire en mai 1973. Titularisé un an plus tard
avant d’être nommé secrétaire de mairie en 1976
puis “secrétaire catégorie A“ en 1996, il deviendra
“attaché“ en 2008. En 2011, c’est sur un 
magnifique VTC, qu’il part en retraite ; la boucle est
bouclée.

Une carrière se termine, une autre prend son envol ; ainsi va la
vie. C’est Anne BéRANGER qui a remplacé Claude. Anne
nous vient de la Côte d’Or ; mariée, elle a 3 enfants. Après quelques
années passées dans le secteur privé, Anne s’est orientée vers la
fonction publique. Avant de nous rejoindre, elle a eu en charge
pendant 15 ans la gestion d’un important périscolaire, dans la 
banlieue dijonnaise. C’est donc avec beaucoup d’expérience qu’elle
a intégré notre secrétariat en tant que attachée-stagiaire. Par ses 
compétences et son amabilité elle a su s’intégrer très rapidement
à l’équipe de la Mairie ( secrétariat, maire et autres élus ).  L’air
du Haut-Doubs semble lui convenir ; mais, à mi-décembre n’ayant
pas encore eu l’occasion de voir tomber la neige à Levier elle reste
sceptique lorsque nous lui parlons des magnifiques paysages 
enneigés sous le soleil. Gageons que le ciel nous donnera raison
prochainement.

Alain Guyon

secretariat de Mairie : 
un depart et une arrivee !

15
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Jean Joseph BUGNET, juriste (1794 - 1866) 

Dans le cimetière de Bolandoz, à côté du caveau de famille de ses
descendants, les Baudoin Bugnet, se trouve une humble stèle sur
laquelle on peut lire : “Ci gît Jean Joseph Bugnet, mort le 4 octobre
1866 dans sa 73è année, professeur à l’école de droit de 
Paris, Chevalier de la Légion d’Honneur, Conseiller Général du 
Département du Doubs”. 

Jean Joseph Bugnet, est un
franc-comtois de pure souche :
son père Pierre Bugnet est
de Bolandoz et sa mère,
née Jeanne Claudine Melin,
est issue d’une “ancienne
famille de laboureurs de 
Levier”. La famille Bugnet
était opposée à la Révolu-
tion et c’est en pleine 
Terreur que sa mère, 
réfugiée chez ses parents à
Levier, va donner naissance
à Jean Joseph le 25 mars
1794 (5 germinal An II),
date le plus souvent retenue
par les historiens.

Les Melin appréciaient la valeur de l’instruction. Et c’est sans doute
l’abbé Melin, qui passait régulièrement à Bolandoz dispenser le
secours de son ministère, qui incita Pierre Bugnet et sa femme à
envoyer le petit Jean Joseph au collège de Salins “pour se faire
mieux instruire”. L’enfant avait à peine  6 ans. Il était destiné à la
carrière sacerdotale, mais la théologie ne l’emballait pas. Il 
l’abandonna pour aller étudier le droit à la Faculté de Dijon, sous
le doyen Proudhon,  franc-comtois lui aussi,  dont il fut l’un des
élèves favoris. En parlant de Proudhon, Bugnet écrivait dans une
lettre du 9 janvier  1822 : “un père ne pourrait pas en faire 
davantage pour son enfant”.

Le droit devint sa passion. Dès 1823, lauréat d’un concours, il est
nommé professeur suppléant à la Faculté de Droit de Paris ; 3 ans
plus tard, après un second concours aussi brillant que le premier,
il est nommé professeur titulaire. Il le restera pendant 40 ans, 
expliquant en particulier le Code Napoléon à ses élèves. Pendant
ces 40 ans c’est un va et vient incessant entre Paris et sa chère
Comté où il continuait à professer. Dans sa maison de Bolandoz,
secondé par son épouse, il accueillait de jeunes étudiants, parisiens
pour la plupart, pour leur donner des “répétitions” de droit le matin
et leur faire découvrir les beautés de son pays l’après-midi . Il 
pouvait ainsi participer à la vie du village et, après avoir été très

vite élu conseiller municipal ( 1831 ), il devint Conseiller Général
( 1863 ). Bugnet était un bourreau de travail ; il déclarait : “lorsque
j’étais étudiant en droit, ni minuit, ni cinq heures du matin ne me
trouvait dans mon lit” (1). Il fut aussi l’un des plus fidèles amis de
Charles Nodier auquel il rendit de grands services. La croix de la
Légion d’Honneur fut la juste récompense de ses actions.

Jean Joseph mourut subitement d’un accident cardiaque, le 4 
octobre 1866. Des amis de toutes parts se pressèrent à ses 

funérailles ; le premier
Président de la Cour de
Besançon Loiseau lui
adressa, au cimetière de
Bolandoz , un dernier
hommage respectueux et
amical. 

C’était un “Grand 
Bonhomme”, de sang 
lévitien par sa mère, et ce
n’est donc pas par hasard
que Levier a donné un
nom à la place où se
dresse l’Hôtel de Ville, un
monument qui symbolise
lui aussi le droit  avec son
ancienne salle de Justice
de Paix.

(1) DABOT H. “Lettre d’un lycéen et d’un étudiant …”

Pour quelles raisons Levier a-t-il décidé d’honorer ces personnages ?  qui étaient-ils ? 
Tous deux , chacun dans son domaine, ont admirablement servi leur pays . Ils étaient des caractères forts, à la fois vaillants et modestes,
intelligents et dévoués, et ils  sont allés au bout de leurs convictions même lorsque celles-ci pouvaient s’écarter quelque peu des règlements
administratifs. 
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ALEXIS  ROUSSET (1863 - 1903)
administrateur colonial (et explorateur)

Alexis Constant Rousset est né à Levier le 4 octobre 1863. Fils de
Joseph Rousset et de Victorine Coulet, il devait briller sur un terrain
où les franc-comtois sont rares : administrateur colonial en Afrique.
D’abord clerc de notaire à Salins pendant quelques années, il fut
pendant 14 ans un précieux collaborateur de la mission Marchand*
au Congo. En 1902, entre deux voyages en Afrique, il épousa Melle
Mandrillon institutrice à Levier et acheta, rue de Champagnole, la
maison occupée plus tard par les familles Guyat puis Minary.  Il
mourut l’année suivante ,le 25 février 1903, au cap Lopez 
(aujourd’hui Port Gentil, au Gabon ) , des suites d’une 
bronchopneumonie contractée
en service, à bord du paquebot
“Paraguay” qui devait le rame-
ner en France (2). Inhumé à 
Libreville, il ne connut pas sa fille 
Cécile qui fut institutrice à  
Cademène. Cruel destin pour cet
homme animé d’un seul idéal :
servir son pays.  

Paul Bourdarie lui a rendu 
hommage en résumant sa 
carrière dans “La France de 
demain” (1904) ; un texte de 7
pages dont nous ne pouvons citer
que quelques extraits. : “Rousset
ne s’appartenait pas, il appartenait au Congo… un seul mobile ,
le devoir. Il n’explore que des coins d’Afrique, mais il le fait à fond.
Avec lui la civilisation ne fait pas que passer, elle s’établit …
meilleur fonctionnaire de la colonie, travailleur infatigable,
consciencieux et modeste … à la fois patient et énergique, il croyait
au Congo, à son avenir … Sa mort est une perte véritable pour le
Congo Français dont il avait la science et la conscience”.

Ses qualités il les fit apprécier d’abord à Libreville, dès son arrivée
en 1889, dans le Service des Postes et Stations, puis à Brazzaville

où nommé en 1894 délégué au Directeur de l’Intérieur, travaillant
jusque 15 heures par jour, “où régnait un grand désordre il fit 
régner l’ordre” (éloge officiel de Brazza). C’est alors qu’arriva la
mission Marchand qui, depuis Loango (Congo) devait rejoindre 
Fachoda sur le Nil. “Rousset pourvut à tout, aplanit toutes les 
difficultés… et sans son remarquable esprit d’initiative la 
canonnière de Marchand, Le Faidherbe, ne serait sans doute jamais
arrivée au lac Nô (Soudan)”.

Il est ensuite envoyé à Bangui où il explore la région, puis il rétablit
l’ordre au Chari où il assurait l’intérim de Gentil rentré en France.
Au retour de Gentil il est nommé commandant du Cercle de 
Krébedgé ( Fort Sibut ) où, responsable du ravitaillement du Chari,
il “se conduit avec Gentil comme il s’était conduit avec Marchand,
toujours avec la même simplicité et sans hésitation”. C’est alors
qu’en 1899 il est pressenti pour être Directeur Africain d’une société
de colonisation. Sans hésiter, il refuse cette situation brillante car
« accepter serait déserter » et il continue à servir son pays.
Après le court voyage en France au cours duquel il se marie, Rousset
est nommé Chef de Cabinet par Gentil . Il va alors réaliser un projet
qu’il mûrissait depuis longtemps et qui sera sa dernière mission :
la jonction de Krébedgé  à la rivière Chari par l’exploration de la
rivière Fafa, un itinéraire beaucoup plus court que la route 
habituelle par le Gribingui ( 120 kms au lieu de 240 pour la partie
“route de terre”) et qui résout le problème essentiel des 
communications dans la Barh-Sara.

En hommage, et en souvenir, le poste chef-lieu de la circonscription
de Likouala-Mossaka, sur la Fafa, porte le nom de Fort Rousset
(Owando depuis 1975) par arrêté du 6 septembre 1905. Dès la
création de ce poste de surveillance, par la Mission Bobichon , la
sécurité fut rétablie dans le secteur qui ne connut plus aucun 
incident par la suite.                                                      

Levier aussi se souvient ; pour cet
homme de l’administration, c’est
l’exploration qui a donné un plus
à sa carrière, et c’est cette qualité
d’explorateur qui apparaît sur la
plaque de rue. Paul Bourdarie
écrit : “… que celui-là qui était 
depuis longtemps  à la peine, ne
fut pas à l’honneur ? Pourquoi
ses chefs, qui avaient usé de son
dévouement jusqu’à la dernière
limite, n’exigèrent-ils pas une
plus équitable distribution des 
récompenses ?”. 

(2) Bulletin du Comité de l’Afrique Française (1903)

• Mission Marchand, ou “mission Congo-Nil” (juin
1896 – janvier 1899) : il s’agit, en se portant avant
les anglais sur le Nil, depuis les territoires d’Afrique
Occidentale sous contrôle français, de contester
l’hégémonie britannique sur ce fleuve et d’implanter
au sud de l’Egypte un protectorat français. L’affaire
se terminera à Fachoda,… mais c’est une autre 
histoire.

D’après des recherches de L. Guyon et A. Guyon
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1872
Sous la IIIè république naissante, le village de 1 391 habitants se
remet du récent passage des Prussiens et achève la reconstruction
d’immeubles dans les rues principales après les douloureux 
incendies de 1848 et de 1855. L’hôtel de ville- école de filles, 
actuelle mairie, est achevé depuis 5 ans. L’eau arrive aux fontaines
des quartiers et le village se désenclave grâce aux nouveaux axes
routiers, ce qui valorise le commerce et la production de fromages
et bois dont les agriculteurs en sont également les voituriers. 

Professions libérales :
clerc d’huissier ; huissier ; greffier ; juge de paix ; notaire ; 
médecin ; pharmacien ; sage-femme.

L’hôtel de ville sert également pour la justice de paix, tribunal des
litiges entre habitants , renforçant avec les services de soins, 
l’importance du rôle d’un chef-lieu de canton comme Levier.

Professions liées à l’alimentation, restauration :
bouchers (3) ; boulanger ; fromagers (4) ; farinier ; marchands de
vins (2) ; aubergistes (3) ; cafetier ; marchand de graines. 

Professions en lien avec l’habillement :
Blanchisseuses (2) ; couturières (20) ; lingères (3) ; marchand de
draps ; modistes (5) ; sabotier ; cordonniers (6) ; tisserands (2) ;
tailleurs (2).

Chaque quartier tend à présenter ses services de proximité. Le
conseil municipal a voté en 1865, la construction de 3 chalets de
fromagerie à L’Argillier  , Le Carouge, La place-le Gravier. Les 
productions de gruyères de comté se commercialisent au départ
sous les halles de l’hôtel de ville et voyagent dans des tonneaux. 
Confection, reprises, réparations de vêtements s’inscrivent dans ce
que l’on appelle une “filière  de petits métiers”  d’emplois 
principalement féminins.

Artisans du bâtiment :
Charpentiers (6) ; menuisiers (3) ; couvreur ; gypseurs (3) ; 
paveur ; tailleurs de pierre (7) ; ferblantier ; maçon.

Des carrières à l’est du village permettent d’extraire la pierre de
construction des édifices du village ; la fourniture de bois et de
plâtre en complètent l’achèvement. 

Façonneurs, négociants et réparateurs :
Charrons (3) ; maréchaux-ferrants (3) ; tonneliers (3) ; chiffonniers
(2) ; négociants (8) ; marchands de bois (8) ; messagers (2) ; 
horloger .

Si l’économie s’appuie sur la consommation locale limitée par les
capacités de déplacements, l’autosubsistance domine de part
l’apport et l’importance de la population agricole (156) dotés d’un
cheptel de bœufs (168), de vaches (338), de génisses (154), de
veaux (156), de moutons (99), de chèvres (23) ainsi que des 
cultures de froment, de méteil, de pommes de terre, de lentilles et
de pois. Des jardins, des potagers et quelques arbres fruitiers 
complètent le potentiel alimentaire. 
Enseignes des façades, devantures des commerces animent l’activité
de notre village dans les rues et places avec encore plus d’intensité
les jours de foire et de marché. 

1984
Sous la Vè république actuelle, Levier avec ses 1 873 habitants
(double compte) subit les effets de la crise économique. 25 per-
sonnes dont 12 jeunes sont inscrits au chômage. Le rythme des
constructions se ralentit, 10 maisons neuves durant l’année ont
complété le lotissement des Chaumelles. Au delà de ces indicateurs,
le nombre et la qualité des services sont en progression reflétant
ainsi la diversité de l’offre en milieu rural.

D’HIER et d’AUJOURD’HUI                   
Jean Pierre GURTNER

 Portons un regard à un siècle d’intervalle sur les matrices des patentes, archives et registres…des inventaires des services et commerces
présents dans notre commune depuis la 2è moitié du 19è siècle à nos jours.
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Professions libérales :
Médecins (2) ; dentistes (2) ; kinésithérapeute ; infirmières (3) ;
vétérinaires (2) ; pharmacien ; notaire ; assureurs (2) ; expert 
agricole ; expert comptable ; banques (3).

Commerces liés à l’alimentation, restauration,
habillement et divers :
Boulangeries (2) ; boucheries (2) ; alimentation générale (2 Cedis,
Unico) ; hôtels-restaurants (2) ; bar ; bar-restaurant ; camping ;
merceries (2) ; vêtements chaussures (2) ; coiffure (3) ; tabac-
journaux ; livraison de fuel .

Vente de produits façonnés :
Matériel de bureau ; antiquité-brocante ; cycles (2) ; ameublement
(2) ; quincaillerie-bourrellerie ; quincaillerie-électroménager (2) ;
garages (3) ; grosse mécanique (2).

Transport :
Voyageurs (3) ; marchandises (6) ; alimentation du bétail (2)

Artisans, travaux-publics, 
forestiers et industries :
Entreprises bâtiment (5) ; entreprises électricité (3) ; entreprises
plâtrier-peintre (3)  ; entreprise menuiserie  ; charpente (2)  ; 
travaux-publics (2) ; pépinière ; scieries (2) ; sociétés forestières
(2) ; imprimerie ; usine freins à disque. 

Malgré la présence de nombreuses banques et d’un choix de 
services, le bourg-centre attractif de Levier commence à subir la
concurrence des grandes surfaces de Pontarlier. L’emploi s’est 
renforcé dans le secteur tertiaire par la présence de 4 établisse-
ments à caractère éducatif et de santé, et par le développement de
l’usine qui produit des freins à disque équipant les voitures de
marque Peugeot et Citroën. L’agriculture compte 40 exploitants 
déclarés dont 17 sont des producteurs de lait au village, 2 livrent
leur lait à l’extérieur de la commune, 5 sont des producteurs de
viande.
La plupart des commerces et entreprises ont vitrine sur rue, le long
de l’axe routier RD 72 et autour des deux places centrales (Bugnet
et Verdun) ainsi qu’aux entrées du  village.

AUJOURD’HUI
Le site internet de la commune www.levier.fr permet
de consulter dans l’onglet “économique” les services d’alimenta-
tion, restauration, hébergement, coiffure, esthétisme, commerces, 
transports, bâtiments, travaux-publics, environnement, agriculture,
matériels agricoles, industries… présents au village. De même,
dans l’onglet “numéros utiles” on trouvera tous les services liés à
la santé.

Si de nombreux commerces et services sont dans la continuité de
ceux cités au siècle précédent, la comparaison permet de souligner
la présence de  : fleuriste, art funéraire, institut de beauté, 
restauration à emporter, machinisme agricole et un nombre plus
important de professionnels de santé.
Les entreprises liées à l’environnement, travaux forestiers, 
production d’énergie-bois complètent cette filière dont la présence
était traditionnelle à notre secteur.

Ainsi avec plus de 80 acteurs et de nombreux emplois dans des
activités concurrentielles, les commerces et services de Levier par
leurs références, compétences, qualifications, par la qualité du 
relationnel et la communication exportent leurs savoir-faire au delà
de ce qui étaient hier, le village et son économie locale.  
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Les associatioNs

LA BOYARDE: compétition à Meylan

L'ACCUEIL: voyage au Puy du Fou

Comité des Fêtes : Fête des Sapins

MUSICART'S: Fête de la musique

ASL : équipe U17

ALPE: découverte du site de GUEDELON20
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Les associatioNs

ALPE (Patrimoine) Pierre LOMAZZI 2 Place Verdun 03.81.89.51.67
Amis du Musée Relais Jérémie CUENOT Les Halles de la Mairie 03.81.89.53.22
Association de la Bibliothèque Madame la Présidente Les Halles de la Mairie 03.81.89.58.73
Association Laïque Claude PICCAND 4 B rue du Moutet 03.81.89.55.04
Atelier création Héléana VOUGE Villers s/ Chalamont 03.81.49.32.38
Chorale La Pastorale Marie-Thérèse GENCE 1 Place de l’Eglise 03.81.49.50.30
Comité des Fêtes Monsieur le Président 80 rue de Salins 03.81.49.57.15
Les Corderés Michel RICHARD 66 rue de Salins
Les MHAMIDS (sport mécanique) Henri CUENOT 4 rue de Champagnole 06.07.17.92.42
MUSICART’S (Ecole de Musique) Micheline BAUDOZ 9 rue du Jura  (Bonnevaux) 03.81.49.55.13
SOLUNA (Orchestre) Nathalie GOGUELY 8 rue du Tacot 03.81.49.59.33

Parents d’élèves de l’école Pergaud Monsieur le Président 2 rue de Salins 03.81.89.53.33
Parents d’élèves écoles privées Marie-Hélène MARION 14 rue de l’Eglise (Villeneuve d’Amont) 03.81.49.55.34

APL (Gym) Yvette PASTEUR 1 rue des Fauvettes 03.81.49.57.27
ALS (Association Loisirs  et Sports) Kocay AVDATEK 3 rue du Stade 03.81.49.53.49
AS Handball Florian ROLET rue Champs Cognet (Crouzet-Migette) 03.81.49.69.82
ASL (Football) Claude REGNIER 18 rue de Chapelle d’Huin 03.81.49.51.15
BADLEVIER (Badminton) Marc SAULNIER La Geline 06.86.10.15.95
Boyard Compétition (Rallye) Monsieur le Président 23 rue de la Douet 03.81.49.55.65
Carreau Lévitien (pétanque) Thierry VUITTENEZ 5 rue de Libération 03.81.49.57.84
Escrime “La Boyarde” Raymonde MERCIER 19 rue de Pontarlier 03.81.89.55.36
GTS  Rallye Thomas GUYOT 24 rue de Pontarlier 09.77.73.36.34
Judo Club Olivier MARLOT 33 rue de Besançon 03.81.46.32.11
Killou quad passion J. HUOT-MARCHAND 2D rue de la Douet 03.81.49.55.36
Moto Club T. GRANDVUILLEMIN 5 rue Gustave Courbet 03.81.89.54.09
Racing Moto Club 25 Olivier ZAEPFEL 9 rue de Besançon 03.81.49.51.27
Randonneurs des Sapins Jean LOPEZ 2 rue de l’Allier 03.81.49.51.46
Team Auto Alain PREVALET 2 rue des Genévriers 03.81.89.53.98
Tennis Levier Jean-Michel PIZZOLI 4 rue du Tacot 03.81.49.58.36

ADMR Philippe COLARD 28 rue de Salins 03.81.89.58.04
AFP – EHUD Yannick PETETIN 9 rue Alexis Rousset 06.89.04.08.58
Alcooliques Anonymes 03.81.49.57.02
Donneurs de Sang Alain  CHATELET 14 rue du Plane 03.81.49.51.00
Familles Rurales Juliette DA COSTA 35A rue de Pontarlier 03.81.49.50.20
Vivre à l’Hexagone Marie-Hélène BERTHOD Maison de Retraite 03.81.49.50.24

ACCA (Chasse) Raphaël COEURDEVEY 34 rue de Salins 03.81.89.55.55
AFFAA (Anciens des Forces Françaises en Allemagne/Autriche) Albert PECCLET 2 allée des Jonquilles 03.81.49.56.51
AFN (Anciens Afrique du Nord) Félix BOURIOT Ferme de Bellefaine (Granges-Maillot) 03.81.89.55.77
Amicale des Sapeurs Pompiers Centre de secours Route de Septfontaine 03.81.49.53.31
Amicale du Personnel Communal Michel BULLE 9 impasse la Sapinière 03.81.38.33.90
Amis du Foyer Rousset 1 rue Rousset 03.81.49.52.83
Anciens Combattants Maurice LOCATELLI 1 rue de la Nue 03.81.49.57.52
ASA (Forêt) Jacques CEZARD 14 rue du Rocheret 03.81.49.50.75
Club de l’Amitié (3ème Age) Marie-Jo LACROIX Rue de la Louvière 03.81.49.51.38
FFI (Forces Françaises de l’Intérieur) Gérard MANGIN 38 rue Bastide (Ornans) 03.81.51.66.73
UNC (Union Nationale des Combattants section de LEVIER) Georges BULLIARD 9 rue bois du Désert (Evillers) 03.81.89.53.15

Carrefour Economique de Levier (CEL) Michel MAGNENET 12 rue du Stade 03.81.49.58.15
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coMite des fetes

Bilan 2010/2011
Téléthon : Une journée animée avec une bonne participation
des associations lévitiennes pour contribuer au bon déroulement
de cet événement.

Carnaval : Avec la participation de l’association Soluna, confec-
tion de beignets, défilé dans les rues de Levier, passage à la maison
de retraite et distribution des beignets. Pour clôturer cet après-midi
le comité des fêtes a offert un goûter à tous les participants.

47ème  Fête des Sapins : Cette année la Fête des Sapins
avait pour thème “La vie d’Autrefois”. Ce week-end  a commencé
le samedi après-midi  par une rencontre avec les membres de la
maison de retraite avec en accompagnement la troupe Dom Magic
Circus, puis un passage au foyer de vie.
La soirée du samedi a été animée par Disco Power.
Le Dimanche a eu lieu le retour du  traditionnel défilé dans les rues
de Levier où nous pouvions admirer les métiers d’antan, ainsi
qu’une parade des chevaux du centre équestre de Crouzet Migette.
Plusieurs fanfares assuraient l’ambiance et des voitures, motos ,
machines agricoles et tracteurs anciens complètaient le tout.
Le dimanche soir cette belle fête s’est clôturée par un souper 
musette suivi d’un bal avec Disco Power.
Nous avons pour but de faire vivre notre village et de vous divertir.
Nous sommes aujourd’hui 12 membres au sein du comité, mais
nous n’oublions pas que  c’est avec le soutien de tous les bénévoles,

de la municipalité, des associations que nous arrivons à mener à
bien nos actions. Un grand merci à toutes les personnes qui nous
ont apporté leur aide au long de cette année.

Projets pour l’année 2011/2012

• Carnaval 
• 48ème Fête des sapins
• Fête de la mousse

Président : par intérim Prévalet Nicolas 06 33 59 52 04

Vice Président : Prévalet Nicolas 06 33 59 52 04
Secrétaires : Règnier François, 06 30 71 43 45 

et Magnenet Patrick 
Trésorier : Bergeret Alain, 03 81 49 54 26

et Baud Jean Claude 03 81 49 52 78

Pour toutes demandes de locations, 
merci de vous adresser, LE LUNDI OU LE VENDREDI 

DE 19 H 30 à 20 H 30,  
à Siron Mickael : 06 32 39 03 34  

ou à Prévalet David : 06 74 22 16 85
au minimum 7 jours avant la date souhaitée. 

L'enlèvement ou le retour du matériel loué s'effectuera également

LE LUNDI OU LE VENDREDI DE  19 H 15 à 19 H 45. 
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aLPe 

Les aMis de La BiBLiotheQue

Le programme de restauration des fontaines de Levier, pour lequel
un contrat sur plusieurs années a été souscrit avec la Fondation du
Patrimoine se déroule selon le calendrier prévu et en conformité
avec les statuts de l’association. L’équipe de l’A.L.P.E. poursuit donc
la rénovation commencée en 2010 de la fontaine de l’Argillier. Le
chantier va bon train selon les disponibilités des sociétaires
bénévoles, quoique un moment suspendu dans l’attente du départ
de l’atelier de distillation qui sera déplacé très prochainement dans
son nouveau local.
Ce qui n’a pas empêché la progression des travaux dans la
partie ‘lavoir’. Nous parvenons en fin d’année 2011 à la phase de
restauration de la ‘fontaine’ proprement dite, avec le remplacement
des blocs les plus dégradés ou des pierres manquantes : la taille
des pierres est en cours d’exécution par un artisan. Ce seront des
travaux très délicats et demandant beaucoup de soins et nous 
espérons les terminer fin 2012.
Les adhérents qui soutiennent cette mise en valeur du patrimoine
de Levier sont toujours fidèles et désormais au nombre de 54. Pour
répondre à leur grand intérêt pour le patrimoine et l’environne-
ment, de nombreuses sorties ont été organisées en 2011 dont les
plus significatives ont été les visites du chantier d’archéologie 
expérimentale du château de Guédelon dans l’Yonne et celle de la
ferme ‘la pastorale’ à Bonnevaux. Des randonnées de découverte
des montagnes jurassiennes et de leur histoire géologique ont été
réalisées.
Comme c’est devenu la tradition, l’ALPE a organisé ou participé en
partenariat à des manifestations ouvertes au public lévitien  :

Théâtre avec Jougn’art, marche nocturne co-organisée avec
l’association Killou quad Passion, soirée du 14 Juillet avec les Amis
du Musée en appui du Carreau Lévitien , soirée “contes” avec la
bibliothèque de Levier. 

Nous souhaitons maintenir et même développer ces activités en
2012, et notamment ouvrir des demi-journées de découverte de
l’environnement aux personnes qui ne sont pas forcément des 
marcheurs. Enfin, une réflexion sur la sauvegarde du patrimoine
lévitien, autre que les fontaines, sera abordée.
L’assemblée générale du 21 janvier sera l’occasion de présenter
ces orientations pour 2012. 
L’adhésion annuelle reste fixée à 12€.

Association Levier Patrimoine Environnement 

La bibliothèque est ouverte le  mardi de 16h30 à 18h30
Mercredi de 16h à 18h
Vendredi de 17h à 19h
Samedi de 14h à 16h

Il est proposé aux lecteurs un fonds de plus de 12000 ouvrages,
350 DVD, 300 CD. La cotisation familiale est de 10 euros par an
pour les habitants de Levier et de la communauté de communes. 
Le prêt est de 6 livres par personnes, 2 CD,
2 DVD par famille pour une durée de 3 
semaines.

L’association apporte son soutien à 
Fabienne Pépiot, responsable de la 
bibliothèque, pour la mise en place de 
plusieurs projets : 
- Il y a la confection d’expositions comme
“les labyrinthes” cette année qui a été
présentée au cours du premier trimestre
aux enfants de toutes les écoles de la CCA
800.
- En partenariat avec la Médiathèque 
départementale, il est possible d’assister à
des projections de films documentaires, de
lectures spectacles.

- Nous accueillons également, des auteurs dans le cadre des “petites
fugues” du Centre Régional du Livre.
- Nous proposons également des soirées contes, africains ou 
francs-comtois.
- Il est possible d’échanger entre lecteurs et non lecteurs, des coups
de cœur, autour d’un thé ou d’une tisane le premier vendredi tous
les 2 mois, en soirée.

Pour l’année prochaine, un partenariat a été
mis en place avec le théâtre musical de 
Besançon ; en effet une navette bus nous
emmènera au spectacle, il en est prévu 3.
Des auteurs francs-comtois et locaux seront
reçus, des lectures à haute-voix  seront en
préparation, les accueils de classe de la CCA
800 reprendront en janvier.

Il  y aura de toute façon plein de choses à
vous proposer.

Bonne année de la part de toute l’équipe.
Stéphanie Fontelaye 

(présidente de l’association)  
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Les aMis du Musee
2001-2011, voilà dix ans déjà que le Musée du Cheval Comtois et
de la Forêt ouvrait ses portes.

A cette occasion, toute l'équipe du nouveau président Jérémie 
Cuenot, a réussi à mobiliser les visiteurs pour une journée 
anniversaire le 5 Juin. Malgré les quelques gouttes de pluie, c'est
450 entrées de plus qui confortent une fréquentation en hausse.
En plus du nouveau président, c'est un nouveau souffle dans 
l'enceinte du musée avec l'arrivée toute récente d'une nouvelle 
animatrice : Annabelle Grefferat.
Les nouveautés ne manqueront donc pas cette année, avec de
nouvelles réalisations et des projets à l'étude.
Le pôle bois du musée sera renforcé par une exposition permanente
sur la forêt de Yann Arthus Bertrand.
Des expos temporaires agrémentées de films et de photographies
seront proposées tout au long de l'année.
La transformation de l'espace boutique sera déjà instaurée dès le
début 2012 avec de nombreux articles proposés (chevaux 
miniatures, savons au lait de jument, livres, DVD ... ainsi que des
nouveautés pour l'été).
Les amis du musée ne manqueront pas d'animer l'été par une
manifestation festive. Ils participeront également à FestiCheval au
mois d'Août.

Le partenariat avec leurs voisins de la bibliothèque sera renforcé
sur l'automne 2012, sur le thème “Contes et Légendes en Franche-
Comté”.
Outre ces nouveautés, les visiteurs ont toujours la possibilité de

profiter des balades en calèche, visite de la ferme et de la fruitière.
En espérant vous croiser au sein de nos allées, toute l'équipe du

musée du Cheval Comtois et de la Forêt vous présente ses meilleurs
voeux pour l'année 2012.

associatioN LaiQue
Année 2011 
L’association laïque a soutenu les projets des parents d’élèves de
l’école Louis Pergaud : bourse aux vêtements le 12 mars , loto le
1er avril, fête à l’école le 24 juin, bourse aux vêtements d’automne
et hiver le 13 novembre, vente de sapins le 9 décembre, goûter de
Noël le 15 décembre. 
Un grand merci à tous les parents, grands-parents, familles et toutes
les personnes présentes lors des manifestations organisées en 2011,
ainsi qu’à la municipalité. 
Les fonds récoltés ont permis d’aider en partie le financement de
la classe de mer à St Gilles Croix de Vie (du 28 mars au 1er avril
2011) des CE2 , CM1 et CM2.
Le goûter des anciens  a eu lieu le  samedi 5 février  et l’Assemblée
générale le mardi 10 mai 2011. Les skis prêtés à l’école peuvent
être loués les jours non scolarisés.

Les projets pour 2012
une soirée cabaret le samedi 4 février (salle des fêtes), une bourse
aux vêtements le dimanche 11 mars (salle des fêtes), un loto animé
par Nathalie le vendredi 13 avril (salle des fêtes), la fête et 
kermesse de l’école Louis Pergaud le vendredi 22 juin à l’école.
Une opération Récup’papier aura lieu tous les trimestres. Nous vous
remercions de conserver vos papiers et journaux.
Nous vous rappelons que ces actions sont mises en place afin de
soutenir les sorties scolaires proposées à tous les élèves de 
l’école Louis Pergaud dans le cadre du projet d’école 2009-2013 
“Patrimoine et éducation pour le développement durable”.

Président : Jérémie CUENOT
Vice Présidents :  Eric FAURE - Albert RATTE - Maxime REGNIER

Trésorière : Virginie JACqUES
Tél 03.81.89.53.22

musee-cheval-comtois-et-foret.fr

Président : M. Piccand Claude
Vice présidentes : Mmes Mourot Micheline et Palanque Isabelle

Secrétaires : Mmes Rota Graziosi Catherine et Perrard Chantal

Trésoriers : Mme Robardey Christelle et Magnin-Feysot Guy
Président d’honneur : M.Philippe Louis
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ateLier de creatioN
Les membres de l’atelier de création se retrouvent tous les lundis
après-midi à la salle de l’amitié, à la mairie de Levier. Notre 
association a pour but de resserrer les liens entre ses membres ,
de favoriser la créativité et de gérer ses fonds.

Ses principales activités en 2011 :
Peinture sur bois, sur soie – vannerie – patchwork
broderies diverses – décorations diverses

Souper de fin d’année le 25 mai

Préparation et participation active 
au week-end « arts du coin » à Levier les 24 et 25 septembre.

Nos projets pour 2012 : 
participer aux mêmes activités qu’en 2011, voire plus.

Présidente : Héléana Vouge de Villers sous Chalamont
Secrétaire : Noëlle Comte de Levier

Trésorière : Angéline Bôle-Richard de Levier
Vice-trésorière : Denise Hory de Levier 

choraLe La PastoraLe
Notre chorale a participé au festival des chorales du Haut-Doubs
Forestier, qui a eu lieu cette année à Pontarlier à l’église Saint-
Bénigne le dimanche 15 mai. Pour l'apprentissage des chants de
ce jour, les choristes de ce secteur se retrouvent chaque mois depuis
octobre. Les répétitions communes ont lieu à Pontarlier St-Pierre.
Le festival est donc l'aboutissement du travail réalisé en amont et
l'occasion pour les choristes de se retrouver dans une bonne 
ambiance. Il permet aussi de renouveler les chants du répertoire
du dimanche dans notre unité pastorale.
A l'occasion de la Saint Jean-Baptiste, le dimanche 10 juin, nous
avons accueilli la chorale de Salins les Bains. Après l'office chanté
en commun, nous avons partagé le repas tiré du sac à la salle des
fêtes de Nans sous Ste Anne.
La chorale a animé plusieurs mariages à Levier, et un à
Pontarlier. C'est à la demande des familles que nous in-
tervenons.
Le dimanche 18 septembre, nous avons effectué une sor-
tie à Beaune (Côte d'Or). Grâce à la gentillesse de Fran-
çoise Guinchard, originaire d'Arc sous Montenot, et de
son mari Daniel, qui résident à Beaune, ce voyage a été
une vraie réussite et un bon moment de détente : nous
avons animé la messe à la paroisse St-Nicolas, suivie
d'un apéritif offert par Daniel et Françoise, avant le
repas servi dans une cave, cadre merveilleux s'il en est.
L'après-midi, chacun a pu visiter librement cette belle
ville au riche patrimoine. 

Le 20 novembre, nous avons fêté Ste Cécile, patronne des 
musiciens, en animant la messe, accompagnés de nos fidèles 
organistes, Marie-Claude et Jean. Nous nous sommes retrouvés 
ensuite au restaurant à Pont d'Héry pour prolonger cette fête dans
l'amitié.
Pour l'année 2012, nous avons déjà repris les répétitions en vue
du festival qui aura lieu à Frasne le 29 avril.
Nous projetons de nous rendre à la maison de retraite. Par nos
chants, nous apporterons un instant de joie et de chaleur à nos
anciens.
Il est prévu également de recevoir, en retour, la chorale de Beaune,
peut-être le jour de la fête patronale de Levier. Nous essayerons
d'être à la hauteur de nos amis bourguignons.

03 81 46 29 84 - 06 73 68 33 22
choeur25@sfr.fr

Présidente : Marie-Thérèse Gence
Vice-présidente : Nicole Faivre
Trésorier : Daniel Guinchard

Secrétaire : Marie-Josèphe Lacroix
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Les corderes
Association loi "1901", les Corderés ont été créés en 2011.
C'est un groupe composé de deux guitaristes et chanteurs.
Michel et Hubert souhaitent, par le biais de leur groupe, promouvoir
la chanson française.
Nous vous proposons des animations telles que :
anniversaire, apéritif de mariage, banquet, piano bar ....

Le 26 novembre 2011, nous avons animé le marché de Nöel à
Frasne.

Musicart’s
L’école de musique intercommunale Musicart’s est présente sur 
3 pôles : Frasne , le Val d’Usiers et Levier. Elle compte en ses rangs
un peu plus de 200 élèves.
De nombreux cours d’instruments sont donnés dans les disciplines
suivantes : flûte, clarinette, accordéon, piano, clavier, batterie, 
percussions, guitare, violon, alto, violoncelle, saxophone, trompette. 
Des cours collectifs de formation musicale (solfège) obligatoires
sont aussi assurés.
Il est aussi possible pour les élèves ayant acquis un niveau 
acceptable d’intégrer des orchestres comme l’orchestre junior, le
rock Band ou bien l’ensemble à cordes. 

Une chorale, “Les Hors la Voix” composée d’adultes répètent tous
les 15 jours en alternance sur Levier ou Frasne.

L’école de musique accueille aussi une classe de danse à Bannans
les jeudis soir, 3 niveaux sont proposés  : 6-8 ans à 17h15, 
9-12 ans à 18h15 et 12 ans et plus à 19h15, ils sont assurés 
par une professeur diplômée d’Etat.
Les cours de musique à Levier sont donnés dans les locaux de la
mairie au premier étage durant toute la semaine.

Pour tout renseignement : Patrick Racle au 06.84.18.39.36

Président : Michel Richard / tél : 03.63.56.21.70
Vice Président : Hubert Beaud  / tél : 03.84.73.07.99

Secrétaire : Louafia Richard
Trésorière : Martine Beaud

loumiri25@hotmail.fr
beaud.hubert@orange.fr
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a.P.e.L.
L’A.P.E..L. représente, accompagne les élèves, leurs parents,
soutient et anime ces établissements scolaires de LEVIER. 

Voici nos actions depuis juin 2011 
et pour l’année scolaire 2011-2012 : 

Participation à la vie des deux établissements :
Accueil des parents et des élèves autour d’un café de bienvenue le
jour de la rentrée,
Organisation d’un temps de convivialité lors de la remise du 
diplôme du brevet des collèges le 04.11.11,
Ouverture du bureau de documentation et d’information aux élèves
le mardi et le jeudi midi pour les aider à rechercher des informa-
tions sur les études et les métiers,
Organisation du carrefour des professions le 06 février 2012 à la
salle des fêtes de LEVIER pour permettre aux élèves de 4e et de 3e
de découvrir l’activité de nombreux professionnels,
Gestion de la mission des parents correspondants  qui siègent aux
conseils de classes, aux conseils de discipline, aux réunions de vie
scolaire.

Organisation de manifestations :

Fête de fin d’année de l’école primaire en juin 2011.
Marché de Noël  et vente de jouets à la Mairie le 27 novembre 2011,
Vente d’huîtres en provenance direct de Bretagne et d’escargots
pour Noël 2011,
Marché aux fleurs et aux légumes le 12.mai.2012, 
Le bénéfice de ces manifestations est reversé aux élèves sous forme
de participation aux voyages, séjours, achat de matériels. 

Soutien aux animations festives des établissements :

Participation au spectacle de fin d’année du collège et organisation
de la buvette en juin 2011.
Coup de main au souper choucroute du 15.10.11, au loto du 16 mars
2012, à la journée portes ouvertes le samedi 11 février 2012,

Services offerts au niveau départemental et national :

Service d’information et de conseil aux familles 
à Besançon assuré par  une conseillère d’orientation : 
sur rendez-vous au 03.81.25.05.97 
Plate forme téléphonique nationale : 
08.10.25.52.55 sur les questions scolaires et éducatives
Revue “famille et éducation”

(Association des Parents d’Elèves) Ecole Jeanne d’Arc et Collège St Joseph

Présidente : M.H. MARION
Vice- Présidente : C. CADORET

Trésorière : M.O. BOLE-RICHARD
Secrétaire : B.GURTNER

college.levier@orange.fr

www.apel.fr
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aPL (gym)
Pour cette nouvelle saison 2011-2012, notre association offre deux nouvelles activités 
encadrées par Fanou :

•Baby-gym à la micro-crèche (une heure par mois),
•Clip-danse, par groupes de 8 à 18 ans,  une activité qui a remporté un vif succès. Une 
cinquantaine de jeunes se retrouvent le vendredi soir à la salle de danse de la mairie et
viennent apprendre cette nouvelle technique qui demande de la souplesse et du rythme,
sur fond de musique entraînante.

Par ailleurs, nous continuons les séances de gym :
Pour les enfants 
•Le mercredi de 16H15 à 17H00 pour les 4 – 6 ans, 

de 17H00 à 18H0 pour les 6 – 8 ans
les cours ont lieu à la salle des fêtes

Pour les adultes
•Mardi matin de 9H30 – 10H30 - Salle des fêtes - Animatrice Maryse 
•Mardi après-midi de 14H00 – 15H00 - Maison de retraite - Animatrice M.Thérèse. 
•Mardi soir de 20H00 - 21H00 - Salle des Fêtes - Animatrice Maryse 
•Mercredi soir de 20H00 – 21H00 (step) - Salle des Fêtes - Animatrices Maryse ou Fanou
•Jeudi après-midi de 14H00 à 15H00 - Ludothèque - Animatrices Marie-Jo ou M.Thérèse

(gym douce : des places sont encore disponibles).

Avec les deux nouvelles activités, notre association s’adresse à un public de 1 an à 90 ans.
quel que soit votre âge, vous pouvez nous rejoindre dans la séance qui vous convient le
mieux.

1 rue des Fauvettes 25270 LEVIER
TEL. 03.81.49.57.27

Présidente : Yvette Pasteur
Secrétaire : Marie-Odile Bôle-Richard,

Vice secrétaire : Régine Audy
Trésorière : Véronique Perrin

Vice Trésorière : Marie-France Prévalet

http://levierhandball.wifeo.com

Le club organisera plusieurs 

manifestations, 

prenez en note dès maintenant : 

- Venez danser lors de notre soirée bal

du 14 janvier 2012!

- Venez rire à notre soirée 

théâtre du 18 février 2012! 
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l'Association Loisirs et Sports de Levier est une association présidée par Mr AVDATEK Kocay,
dont la secrétaire est Mme TEKDOGAN Ismihan et le trésorier  Mr GUL Yasar. Elle a pour but
la pratique de différents sports et loisirs.

Durant l'année 2011,nous avons participé à trois tournois de foot en salle:
- tournoi de Morteau organisé par l'association turque : nous sommes arrivés en quart de finale
- tournoi de Belfort  organisé par l'association turque : nous sommes arrivés en finale
- tournoi de Pontarlier organisé par l'association des arbitres : nous sommes arrivés en demi
finale
Nous avons aussi organisé une journée à la citadelle de Besançon avec les membres et leurs
enfants, et une soirée privée avec les membres.

Pour 2012, nous pensons continuer à participer à d'autres tournois, et organiser d'autres
sorties et journées.

as haNdBaLL
A l'aube de notre 10ème saison, le club a inscrit deux équipes supplémentaires par
rapport à la saison dernière: 8 équipes sont engagées cette année. 

Les années se suivent et se ressemblent. Après l'équipe -12 ans de l'année dernière,
c'est au tour des -14 ans de gagner le championnat honneur. Félicitations à toutes
les joueuses et à l'entraîneur! 
Cette année encore, les écoles primaires de la commune de Levier ont pu découvrir
la pratique du handball à travers une journée de sensibilisation. 

Depuis septembre 2011, deux nouvelles équipes sont venues renforcer le club : une
équipe de -16 ans filles et une équipe corpo mixte.
L'équipe corpo a été créée pour le loisir des plus grands. 

En raison de l’augmentation du nombre d’équipes, les horaires des entrainements
ont été modifiés:

-10 ans mixtes: MARDI de 17h30 à 19h avec Christophe
-12 ans mixtes: MARDI de 17h30 à 19h avec Christine
-14 ans filles: MERCREDI de 17h30 à 19h avec Alain
-16 ans filles: MERCREDI de 17h30 à 19h avec Florian 
Seniors femmes: MERCREDI de 19h à 20h30 avec Alain

VENDREDI de 20h30 à 22h
Seniors garçons: MARDI de 19h à 20h30 avec Alain

VENDREDI de 20h30 à 22h
Corpo mixtes: VENDREDI de 20h30 à 22h avec Alain

Les matchs de nos différentes équipes ont lieu le samedi après-midi et en soirée, le
dimanche matin pour les plus jeunes et le lundi soir pour l'équipe corpo. 

(Association Loisirs et Sports)

Un grand merci à nos sponsors, bénévoles et supporters pour leur soutien et leur aide.
L'ensemble du club de handball vous souhaite au seuil de cette nouvelle année, tous ses vœux de bonheur.

Le comité

    
 

       

       

   
      

     

- 14 ans et leur président
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Le carreau LevitieN
Notre association a pour but de passer du bon temps dans une
bonne ambiance. Nous nous retrouvons tous les vendredis à partir
de 17 heures et les dimanches à 16 heures.

Bilan de l’année écoulée :

Le club compte 90 adhérents pour sa neuvième année d’existence.
Cela reflète le dynamisme de l’association. Trois concours ont été
organisés à Levier avec au rendez-vous le beau temps.
Nous avons organisé deux bals et surtout le 14 juillet avec nos amis
de l’ALPE. Hélas, la soirée a du être reportée pour cause de mauvais
temps. C’est le samedi suivant que les habitants de Levier et des
villages voisins ont pu apprécier le beau feu d’artifice offert par la

municipalité suivi de notre grand  brasier. Une grande réussite.
La nouveauté de cette année, ce sont les rencontres amicales du
samedi soir. Cette animation est réservez aux adhérents. Un repas
très apprécié est servi entre deux parties. Une soirée pleine de
convivialité.

Projet 2012 : 

Pour le Carreau Levitien, 2012 sera une année importante. C’est
les dix ans du club. Pour tous les anciens joueurs et les futurs, nous
vous donnons rendez-vous le SAMEDI 23 JUIN 2012. Une grande
fête sera organisée avec pleines de surprises.
Grâce au dévouement de nos licenciés, nous continuerons à 
améliorer notre boulodrome.
Notre objectif à venir, sera de trouver un mode de chauffage pour
le confort de tous.
Comme vous pouvez le constater, le Carreau Levitien ne manque
pas d’énergie et de dynamisme.
Amis de Levier, amis voisins, notre association est la vôtre. 
Alors, laissez-vous guider par le plaisir de la pétanque.    
Le comité du Carreau Levitien, vous souhaite à toutes et tous pour
cette année qui débute, tous ses vœux de prospérité et de bonheur
pour 2012.

Le Comité

asL (football)
AS LEVIER, plus qu’un club sportif, une école de la vie en collectivité 

L’AS LEVIER, la plus vieille association Lévitienne, compte durant la
saison 2010-2011, plus de 200 licenciés. Avec ses quatorze équipes,
les jeunes dès 6 ans, peuvent s’adonner à leur passion pour le 
ballon rond. Trois arbitres officiels officient également pour le
compte du club local. 
Les infrastructures proposées pour jouer au foot,  se composent de
deux terrains, d’un vestiaire, de la salle des sports en période 
hivernale, le tout est entretenu par la commune. 
Au niveau sportif, les équipes de LEVIER se sont bien comportées
durant la saison dernière. L’équipe fanion bien que terminant à la
seconde place de son groupe, n’a pu accéder à une division 
supérieure en raison de la modification des groupes de la ligue de
Franche-Comté de football. Les équipes jeunes ont terminé 
quasiment toutes,  dans la première moitié du classement. 
Le club de LEVIER, dans son rôle éducatif, a fait voter le carton blanc
au sein du district de football Haut Doubs-Doubs Sud afin de faire
respecter trois règles :

- Le respect de l’arbitre : 
Le joueur recevra un carton blanc s’il désapprouve en paroles ou
en gestes les décisions de l’arbitre. 
- Le respect des joueurs : 
Pour tout début d’altercation ou d’échauffourées (regroupement
de joueurs), sans échanges de coups, les joueurs concernés 
recevront un carton blanc. 

- Le respect du jeu :
Le joueur recevra un carton blanc s’il se rend coupable d’une 
simulation sans contact physique dans le but d’abuser l’arbitre pour
en retirer un avantage.
Le carton blanc se traduit par une exclusion du terrain de 10
minutes. C’est un moyen pour notre club de montrer aux jeunes
que la vie en collectivité nécessite des règles de respect mutuel. 
Le club organise en plus des activités sportives, un loto, et une 
brocante qui d’année en année, voit un accroissement de badauds
et d’étals dans les rues de la commune de LEVIER.
Toutes ses activités nécessitent de nombreux bras, et notre club
recherche des bénévoles pour encadrer les équipes et (ou) prêter
main forte à l’organisation des manifestations. Alors n’hésitez pas
à contacter le secrétaire à l’adresse mail suivante : 
levieras.foot@laposte.net
N’oubliez pas que les résultats et les informations du club sont
visibles sur le site internet du club www.aslevier.footeo.com

Président : Thierry VUITTENEZ
Vices Présidents : René CHENOT et Samuel RUNSER   

Secrétaire : Jérôme VUITTENEZ 
Trésorier : André HORY
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BadLevier (Badminton)  
L’association BADLEVIER vous propose de venir découvrir le badminton en famille, entre
amis ou même seul(e), le jeudi soir de 20h00 à 22h00 à la salle des sports de Levier ( route
de Champagnole ).
Nous serons heureux de vous accueillir
pour cette nouvelle année quel que soit votre niveau. 

La BoYarde (escrime)
L’évènement le plus marquant de l’année 2011 est sans conteste
possible la médaille de Bronze remportée au niveau national par
l’équipe cadette du club.  Cette formation composée de Cécile et
Hélène MAGNIN-FEYSOT et Charline ROY a décroché cette médaille
aux championnats de France de Nationale 2 à Joué les Tours.

Cécile a également conquis le titre régional des cadettes et Hélène
celui des juniores. 
Deux autres escrimeurs se distinguent en gagnant leur champion-
nat de Franche-Comté : Luna BERJON en catégorie pupillette et
Aubin ANGUENOT en minime.
A l’issu d’un long parcours de sélection, trois des minimes du club
obtiennent leur ticket pour participer aux championnats de France
à PARIS, individuellement et par équipe : Aubin ANGUENOT, Victor
CARRACEDO et Sophie PUCHYRA.
En Coupe de Franche-Comté (récompensant l’ensemble des résultats
annuels) Luna BERJON est 1ere en pupillette et Elisée CUENOT 
2e en pupille.

Alban ANGUENOT, Charlotte GRILLON, Esteban VISENTINI ayant eux
aussi réussi une saison honorable, la relève semble assurée…
La salle d’armes se situe 19 rue de Pontarlier, elle fonctionne sous
la responsabilité d’un Maître d’Armes (BEES 2) le samedi de 14h30
à 18h. Les enfants sont accueillis dès 6 ans, le matériel spécifique
est gracieusement fourni et 3 séances gratuites d’initiation sont
proposées.

Projets 2012

*Dans le cadre de la formation, 2 candidats postulent à l’examen
d’arbitre départemental et 2 candidates tentent d’obtenir le 
diplôme d’arbitre régional.
*La ligue d’escrime de Franche-Comté nous confie l’organisation
d’une manche de la Coupe de Franche-Comté pour les jeunes ainsi
que les championnats de Franche-Comté au sabre toutes catégories
(individuel et par équipe.)
* Objectifs sportifs : 2 ou 3 qualifications aux Championnats de
France et autant de titres régionaux.

Judo cLuB
Le Judo Club Levier a effectué sa rentrée en 
septembre. Nous accueillons une cinquantaine de
judokas à partir de 4 ans à  la salle des fêtes de
levier tous les lundis soir de 17h15 à 20h15.
Suite à l’assemblée générale du mois de juin, de
nouveaux membres sont venus compléter le 
comité. Mme Cuenot Laetitia est devenue la 
nouvelle présidente du Judo Club Levier. 
Laetitia connait bien le judo puisqu’elle l’a pratiqué
à Levier et a obtenu sa ceinture marron.
La pratique du judo est accompagnée de 
l'enseignement au judoka de fortes valeurs
morales qui sont :

La politesse, c'est le respect d'autrui
Le courage, c'est faire ce qui est juste
La sincérité, c'est s'exprimer sans déguiser sa pensée
L'honneur, c'est être fidèle à la parole donnée
La modestie, c'est parler de soi-même sans orgueil
Le respect, sans respect aucune confiance ne peut
naître
Le contrôle de soi, c'est savoir se taire lorsque
monte sa colère
L'amitié, c'est le plus pur et le plus fort des 
sentiments humains.

Pour nous contacter : 
Mr Marlot olivier 06 24 43 54 66 

ou Cartier Marie (trésorière) 03 81 46 32 11

Contacts sur place ou
03.81.53.23.67 - fmazure@aol.fr 

Présidente : MERCIER Raymonde
03.81.89.55.36 - levier.escrime@free.fr

www.escrime-levier.fr

A droite : équipe cadette du Club

Les jeunes espoirs
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KiLLou Quad PassioN

raciNg Moto cLuB

L'association a pour but de regrouper les utilisateurs de quad et
d'organiser des randonnées découvertes et touristiques. Tout cela
dans le respect de l'environnement et de tous ceux qui font usage
de la nature pour leur travail ou leur loisir.
Malgré tout cela, nous avons de plus en plus de difficultés à nous
faire accepter dans certains secteurs privés. Nous avons eu le cas
cette année, ce qui a légèrement déstabilisé notre groupe d'une
vingtaine de personnes.

Compte rendu de l'année 2011 :

- énorme succès d'un bal des SPIDERS et une tombola avec pour
lot un scooter 50 cm3.
-  participation à la journée “nettoyons la nature”.
- une randonnée pédestre nocturne en partenariat avec ALPE.
- le bivouac des MHAMIDS à Eternoz.
- bal avec les LEDZUR.

Le but principal de cette association est de promouvoir la
pratique de la moto en général, que ce soit sur route ou
sur piste. Une des vocations est d’aider les motards qui le
souhaitent, à franchir le pas et à découvrir les sensations
de la vitesse sur piste, dans un environnement sécurisé et
convivial.

Lors de la saison 2011, nous avons pu organiser diverses
manifestations dont, entre autres, un rallye touristique et
un challenge karting. La bonne humeur et la convivialité
sont de rigueur lors de ces journées.

Côté compétition, Jean-Noël SALVI et Stéphane DUTOUR ont
porté haut les couleurs du RMC25 tout au long du 
championnat de France de la montagne. Jean-Noël SALVI
s’est illustré en gagnant la manche de Villers-sous-
Chalamont en catégorie 1300cc !

Président : Huot Marchand Jérôme
Secrétaire, trésorier : Michaud Nathalie

Vice président : Salvi Frédéric

9 Rue de Besançon – 25270 LEVIER
Tél : 03 81 49 51 27 – 06 72 32 39 61

racingmotoclub25@orange.fr
Président : Olivier ZAEPFEL

Vice-Président : Floriant LALLEMAND
Trésorier : Cédric LACROUTE
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raNdoNNeurs 
des saPiNs
Affiliée à la Fédération Française de la Randonnée Pédestre, 
l'association des Randonneurs des Sapins de Levier forte de 70
adhérents se structure suite aux directives de la fédération et en
2011. 3 membres du club (Alain Brillon, Gérard Bourdenet et Jean
Lopez) ont obtenu le certificat fédéral d’animateur  randonnées de
premier niveau pour encadrer dans des conditions optimales les
différentes sorties.
Le manque de neige n’a pas permis l’ouverture des pistes de ski
de fond la saison dernière.
Avec trois sorties raquettes (faites à pied ), dont une nocturne, 
quatorze randonnées pédestres, au rythme d’une tous les quinze
jours, sur différents sites Jurassiens et Alpins dont le point d’orgue
a été le week-end de trois jours à Samoëns (Haute Savoie) fort 
apprécié de tous, une participation de vingt randonneurs en
moyenne toujours dans la bonne humeur et la convivialité. Le
programme 2011 à pris fin le 23 Octobre après une rando autour
d’un repas à l’auberge des Tavaillons au Chauffaud Villers le Lac.

Cet avec l’association Killou quad passion et la municipalité de 
Levier que le club a organisé et réalisé le nettoyage de printemps
des sentiers autour de notre village.
Sur le même tempo et toujours dans une même ambiance un 
programme sera élaboré pour  2012 sur d’autre sites, avec 
notamment un week-end dans les Alpes Italiennes . Le programme
des randonnées 2012 sera mis en ligne sur le site Internet des
randonneurs des sapins  en début d’année 2012.
Si vous aimez la marche sans esprit de compétition ,venez nous 
rejoindre. Les randonneurs des sapins seront encore présents cette
année,si le temps le permet,pour le damage et l'ouverture des
pistes de ski de fond sur le secteur de MAILLOT.

Le président, le vice président, les membres du bureau ainsi que
tous les adhérents vous souhaitent santé bonheur et de joyeuses
fêtes pour cette nouvelle année 2012.

Au Tennis Club de Levier, la parité hommes-femmes est respectée
et la gente féminine est même légèrement majoritaire avec 28
jeunes filles ou dames sur un effectif de 54 adhérents. Comme on
le voit, ces chiffres tordent le cou à l’idée reçue selon laquelle le
tennis est réservé aux brutes qui ne pensent qu’à cogner. Les
adultes dames, très assidues le mercredi soir à la salle des sports,
(séances à 20h30 ouvertes à tous et à toutes) se sont distinguées
cette année en participant à deux compétitions : les Raquettes FFT
où elles ont manqué d’un souffle la phase régionale et les Inter-
clubs Dames + 30 ans, premiers du genre à Levier. Bravo à elles !

La nouvelle saison a débuté le 1er octobre et l’école de tennis s’est
enrichie d’un groupe baby tennis de 8 petites filles et petits garçons
(à partir de 3 ans) qui s’initient à ce sport avec du matériel adapté 

et une pédagogie spécifique. Mme Nadine Jardiller a suivi une 

et une pédagogie spécifique. Madame Nadine JARDILLER à suivi
une formation en ce sens et a déjà expérimenté cette pratique à 
Champagnole. C’est un vrai plaisir de voir évoluer ces bambins qui
acquièrent les fondamentaux du tennis par le jeu. 
“Le tennis, sport de toute une vie”. C’est un des slogans de la FFT
et à Levier il est bien illustré puisque l’âge des licenciés s’étend de
3 à 61 ans. Avis aux vocations tardives ! Le tennis est un sport
adapté à tout âge !

Les Randonneurs des Sapins 
2 Rue de l’Allier 25270 Levier - Tel: 06 72 06 44 34

sebastien.lopez5@wanadoo.fr - http://randosdessapins.voila.net

Président : Jean Lopez - 06 79 58 22 45
Vice Président : George Régnier - 06 07 10 71 71

Trésorière : Bernadette Lopez - Vice trésorier : Gérard Régnier

Secrétaires  : - Yvette Tonnin - 03 81 49 59 79 
Marie Hélène Berthaud - 03 81 49 58 90

Président : Michel PIZZOLI (tél : 03 81 49 58 36)
Secrétaire-Trésorier : Jean-Claude FAIVRE

Enseignante de Tennis : Nadine JARDILLER

présente à la salle des sports le lundi et le vendredi de 17h à 19h30.
Pour tout renseignement

(adhésions, école de tennis, cours particuliers ou collectifs) :

tél : 03 81 49 57 41- jeanclaude.faivre@wanadoo.fr

Equipe féminine

petits et grands de l’Ecole de Tennis

teNNis Levier
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aLcooLiQues aNoNYMes

afP - ehud

ASSOCIATION “AL-ANON” AIDE AUX PROCHES

Le groupe de Levier de l'Association "Alcooliques Anonymes", 
accueille et réconforte, comme tous les autres groupes de
l'association dans le monde, toutes celles et

tous ceux qui, vaincus par la maladie et ses
conséquences, se reconnaissent "impuissants
devant l'alcool" et décident d'accepter de
l'aide pour s'en sortir. Nous nous retrouvons
tous les jeudis soirs à 20 h 30 à la salle du
club à l'hôtel de ville, exclusivement entre 
malades alcooliques, sauf le dernier jeudi de
chaque mois, où la réunion dite "ouverte", 
accueille toute personne proche d'un malade
ou simplement intéressée par notre associa-
tion. C'est par les témoignages de nos vécus
de malades alcooliques que nous nous aidons
à nous rétablir. Car nous avons enfin compris
que seuls nous ne pouvions rien contre cette
addiction. N'ayez pas peur de prendre contact,
nous sommes tous au même niveau: vaincus
par la maladie, nous nous en sortons par
l'entraide et redécouvrons les joies de la vie
sans alcool, un jour à la fois.

Pour y parvenir, nous disposons d'un 
programme de rétablissement en 12 étapes, qu'il nous est proposé
de pratiquer, chacun à son rythme, le but étant de progresser, et
non de le pratiquer à la perfection. 

Nos membres fondateurs ont compris que cette maladie est non
seulement une atteinte physique mais surtout un mal psychique,
qui nécessite un changement dans notre façon de fonctionner. Grâce
à ce programme, nous améliorons ce qui nous gêne dans notre vie,

et reprenons goût à l'existence.
Par la thérapie de la parole, nous nous

libérons de notre fardeau au fil des
réunions, et nous devenons capables d'ac-
cueillir les nouveaux membres qui nous
rejoignent pour demander notre aide
"Lorsque n'importe qui, n'importe où,
tend la main en quête d'aide, je veux que
la main des A.A. soit là, et de celà, je suis
responsable."

Parallèlement, les conjoints ou les
proches de malades peuvent eux aussi se
rétablir des dégâts causés par  la maladie
grâce à des réunions et à un programme
calqué sur celui des malades alcooliques.
L'association "AL-ANON" se réunit 
également tous les jeudis soirs.

Les réunions ont lieu tous les JEUDIS à
20h30 à la salle du club à l'hôtel de ville

pour les malades alcooliques et à la salle à droite au rez-de-
chaussée pour l'entourage.

Pour nous contacter, vous pouvez appeler le:   03 81 49 57 02

L’association EHUD (Entraide Humanitaire Unie du Doubs) a pour
objectif d’aider dans la mesure de nos moyens les familles, les 
personnes, les associations, les établissements de santé, etc…
Un de nos axes principaux est de récolter des vêtements et 
chaussures en bon état et autres matériels
(pour notre espace brocante) afin de leur 
donner une seconde vie, car l’enjeu 
économique et écologique sont pour notre 
association une priorité.
Pour l’instant, l’activité principale est de trier
les vêtements en deux catégories, la première
qui nous permet de les revendre aux 
personnes désireuses de se vêtir à moindre
coût et la seconde catégorie est destinée pour
d’autres associations partenaires qui se 
chargent de les recycler.
Nous comptons aujourd’hui plus de 200 
familles adhérentes à l’association.
Une vente mensuelle se déroule tous les 2ème

mercredis et samedis suivant de 10h à 12h et
de 15h à 18h .
L’association est aussi ouverte tous les mercredis de 10h à 12h et
tous les vendredis de 14h à 19h.

Grâce à l’argent récolté nous nourrissons plus de
180 enfants chaque dimanche au travers de l’ONG
“Agir” implantée au Burkina Faso, mais aussi
nous permet de mettre en place des actions 
ponctuelles au regard de l’actualité (séisme au
Japon, dons de vêtements à destination de la 
Pologne lors de la grande inondation, envoi de
vêtements en Ukraine).

Faits marquants :
- Adhésion à l’UDAF (Union départementale des
Associations Familiales) le 14 Juin 2011 et à
l’UNAF (Union Nationale des Associations 
Familiales)

- Fête des 1an d’EHUD à la salle des fêtes avec apéritif suivi d’un
repas le 10 septembre 2011
- Don de 4 fauteuils roulants à la maison de retraite de Levier.

Président : Yannick PETETIN, 
Secrétaire : Chloé MERCIER, Trésorier : Mouloud HADJEB

Yannick PETETIN 06 89 04 08 58 - afp.ehud@gmail.com

Nous recherchons des bénévoles volontaires et engagés
pour venir nous donner un coup de main.

N'hésitez pas à nous apporter vos vêtements et articles de
brocante pendant les heures d'ouverture.
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L’Association A.D.M.R. de Levier participe au maintien à domicile
des personnes et des familles  sur le secteur géographique de 
Levier. Huit communes sont concernées pour le service à la 
personne, la téléassistance, la livraison des repas à domicile, le
service ADS d’aide à la réinsertion.
Elle fait partie du réseau national ADMR et mutualise son action
avec les 30 associations rassemblées au sein de la Fédération 
Départementale. 
Association Loi 1901 sans but lucratif, son fonctionnement  local
repose sur  une équipe de 12 bénévoles. Elle est l’employeur de
29 Salariées au service de 130 Personnes Aidées en moyenne.
A ce titre elle participe à l’activité économique de la commune ainsi
qu’aux manifestations et aux activités de la vie locale.
Elle organise chaque année un loto familial et une vente de fleurs.

Le service de l’association en 2010 : 1 161,75 heures au service 
des familles, 1  284,50 heures au service du handicap, 
20 339,50 Heures au service des personnes âgées, 1 981,00 heures
dans le cadre de la réinsertion (service ADS), 28 postes de 
téléassistance et 4 942 repas livrés à domicile.
Toutes ces heures ont été effectuées par 29 salarié(e)s pour le 
secteur aide à la personne et 14 salariés dans le cadre de la réin-
sertion (ADS).

L’organisation du service repose sur un conseil d’administration 
de 12 membres bénévoles, une secrétaire locale et une 
accompagnante de proximité assurant la liaison avec la Fédération
Départementale.
Sa composition  : Président Philippe COLARD, Vice-Président et 
responsable ADS Claude VIEILLE, Trésorier Alain GUYON, Secrétaire
et responsable téléassistance Etienne CUENOT, responsable aides
aux personnes âgées et handicapées et des plannings Françoise
VUILLERMET, référente enfance-famille Catherine MAIRE, 
responsable portage de repas Albert RATTE, bénévole visiteur Nicole
FAIVRE, représentante professions médicales Christelle CADORET,
et trois représentantes des salariées  : Chantal SAGE,
Françoise BOURIOT et Véronique INVERNIZI.

L’année 2011

Les bénévoles et salariées de l’association mettent toute leur éner-
gie en œuvre pour assurer le meilleur service possible dans cette
période de crise financière et budgétaire difficile. Ils remercient la
commune pour l’aide apportée à la réalisation de leurs objectifs.

FEDERATION ADMR DU DOUBS
3 rue Denise Viennet  BP36  25800 Valdahon
Tel: 03 81 56 22 44  Fax: 03 81 56 41 69 
info.fede25@admr.org  www.fede25.admr.org 

Association loi 1901 regroupant 37 associations locales. 
Membre de l’UDAF du Doubs

familles rurales
Familles Rurales est le premier Mouvement familial en France. Depuis
plus de 60 ans, le mouvement remplit différentes missions : Répondre
aux besoins des familles, défendre leurs intérêts, accompagner les
parents dans leur mission d’éducation, participer à l’animation des
territoires ruraux.

L’Association Familles Rurales du Plateau de Levier propose : 
Les ateliers créatifs, le lundi après-midi et le lundi soir avec une 
manifestation annuelle en septembre "les arts du coin" ;
Le Yoga, le mercredi soir ;
La danse Country, pour adultes et enfants, le mercredi soir ;
Les bourses (matériel de puériculture, jouets, sports d’hiver, jeux
d’été) au printemps et en automne.
En outre, en tant que prestataire pour la commune de Levier, 
l’Association assure l’animation de la ludothèque. 
Familles Rurales est une association de service aux familles qui
prend en compte les attentes de toutes les générations et de toutes
les familles. Si vous avez des besoins, des attentes, des idées, 
n’hésitez pas à nous en faire part !

28 Rue de Salins - 25270  LEVIER 
Tél/Fax : 03 81 89 58 04                                                                                           

ouverture au public du mardi au vendredi 
de 10h30 à12h00

Présidente : Mme Juliette DA COSTA
Trésorière : Mme Christelle BOURIOT

Secrétaire : Mme Nadine BOILLIN

Contacts : Mme Juliette DA COSTA, 
Tél : 03 81 89 57 73 - familiadacosta@sfr.fr

Mme Christelle BOURIOT
Tél : 03 81 49 51 80 - gaecbouriot.christelle@wanadoo.fr

www.famillesrurales.org

35

MEP bul LEVIER 2012 14h.e$S_Mise en page 1  23/12/11  17:40  Page36



doNNeur de saNg

vivre a L’heXagoNe

L’Association des Donneurs de sang de LEVIER a été créée en 1974
et  regroupe 19 membres actifs et délégués des communes 
environnantes.

En 2011, ont été organisées à la salle des fêtes :
- 5 collectes de sang recueillant à chaque fois une moyenne de 80 dons.
- 6 collectes de plasma et plaquettes recueillant en moyenne 20 dons.

(La séance de prélèvement du plasma ou des plaquettes s’effectue
de 8h  à 12h et le don en lui-même dure environ 1 heure. l’EFS
(Etablissement Français du Sang)  dispose depuis cette année de
6 machines et peut donc assurer l'accueil d'au moins 20 personnes
à chaque séance.

Pour la collecte de sang, rappelons qu’ il est recommandé de ne
pas être à jeun. Après avoir rempli un formulaire confidentiel et
après un bref entretien avec un médecin de l’EFS, de charmantes
infirmières vous accueillent et vous prélèvent gentiment et sans
douleur environ 450 ml de sang.
Pour vous remercier de votre don et de votre courage, l’Association
et ses aimables bénévoles toujours fidèles au poste (Simone, 
Colette, Emile et Raymond) vous offrent ensuite une collation que
vous aurez bien méritée.

Par l’intermédiaire des journaux et télé, il est rappelé régulière-
ment que les dons de sang sont encore insuffisants, que les besoins
se font de plus en plus pressants.

Alors n‘hésitez plus, faites fi des tabous et de vos peurs ancestrales,
VENEZ AUX PROCHAINES COLLECTES, VENEZ FAIRE DON D’UN TOUT
PETIT PEU DE VOUS-MÊME……VOUS EN SEREZ FIERS !!!!!!!  

Prochaine collecte : mercredi 28 décembre 2011 de 16h à 19h 

Prochaines collectes 2012

Au nom de l’EFS et de
l’Association, merci à
toutes et à tous !

Pour tous renseigne-
ments vous pouvez vous
connecter sur Internet :
www.dondusang.net 
ou téléphoner au 
03 81 61 56 15

ASSOCIATION VIVRE A L'HEXAGONE (EHPAD Fernand Michaud)

L'association vivre à l'hexagone,aidée de bénevoles, apportent leur
soutien, qui permet d'améliorer le quotidien de nos personnes
agées, de favoriser des échanges avec l'environnement extérieur,
de préserver leurs fonctions physiques et psychiques.

LES SORTIES ET ANIMATIONS POUR 2011
Sortie jonquilles avec goûter à Renédale point de
vue Moine
Sortie narcisses avec goûter à l'enclos.
Sortie à la maison du chevreuil ou un couple de
résidants a vécu.
Au petit Pérou à Levier (lamas) avec goûter.
Pour le carnaval et la Pentecôte le comité des fêtes
est venu nous rendre visite pour apporter un 
moment de détente aux résidents.
Au Lison avec goûter au Rondé.
Visite du musée de Cléron.
Des groupes de chanteurs,musiciens.
Visite du club du 3ème âge.

Merci à tous ceux qui participent 
d’une manière ou d'une autre 

à faire prospérer notre association.

L'association souhaite à tous une bonne 
et heureuse année 2012.

DON DU SANG :
mercredi  29 février 2012 (16h à 19h)

9 Mai 2012 (9h –12h30)
18 Juillet 2012 (16h-19h)
3 Octobre 2012 (16h-19h)

19 Décembre 2012 (16h-19h)

DON DE PLASMA :
Mercredi 8 Février 2012

4 Avril 2012
6 Juin 2012            

10 Août 2012    
Mercredi 17 octobre 2012

12 Décembre 2012 

PRESIDENTE : Marie-Hélène BERTHOD 
VICE-PRESIDENTE : Marie-Thérèse CUENOT

SECRETAIRE : Yvette TONNIN 
TRESORIERE : Ghislaine BONNET
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a.f.f.a.a.

Le Président tient à remercier les porte-drapeaux de la 193è section
pour leur dévouement et pour leur assiduité pour représenter la
193è section aux cérémonies patriotiques : MMrs Jean Maradan et
Jean-Pierre Mairot.
Le 87è congrès national des A.F.F.A.A. a eu lieu à Lunéville du 14
au 17 mai 2011 avec la participation de 6 membres de notre sec-
tion. L’accueil, l’hébergement, la restauration  furent parfaits, ainsi
que les visites organisées de la ville de Lunéville et de son château
puis de Nancy. Un grand merci à Mr Bonnet, Président des A.F.F.A.A.
de Meurthe et Moselle, pour cette remarquable organisation.

J’ai présidé la 17è assemblée générale de notre 193è section, le
dimanche 10 avril 2011, à Bannans où nous avons été très bien ac-

cueillis par Monsieur le Maire, Claude Dussouillez, et son conseil
municipal, avec la participation des anciens combattants de 
Bannans, Bulle, Ste Colombe et Les Granges Narboz.  Avec la
participation de la clique de Bonnevaux-Boujailles et des pompiers,
avec  les délégations des Vosges, du Haut Rhin, de la Haute Saône,
du Territoire de Belfort, et en présence de MMrs le Sénateur 
Humbert, le Député Binétruy, le Conseiller Général Bouday, le Maire
Claude Dussouillez et de Mme la Présidente du Saugeais, la 
cérémonie au monument aux morts s’est déroulée avec une grande
émotion : appel des enfants du village morts pour la France, puis
dépôt d’une gerbe.  Jean-Pierre Mairot et Bernard Defrasne ont
reçu respectivement la médaille d’Honneur du traité de l’Elysée
1963 et la médaille d’Honneur des A.F.F.A.A. . Le  verre de l’amitié,
offert par la municipalité dans la salle des fêtes de Bannans prêtée
gracieusement, a clôturé cette belle journée et notre assemblée 
générale 2011. Un grand merci à Mr le Maire et à son conseil 
municipal.
Du 1er au 6  septembre 2011, nous avons fait une sortie en 
Autriche, autour de Salzbourg au Tyrol.

Pour 2012, notre congrès national des Anciens des Forces Françaises
en Allemagne et en Autriche aura lieu à Ploufanveli dans le 
Finistère.

193è section du Doubs 

2 allée des jonquilles  -  LEVIER

Président, Albert Pecclet  de Levier
Secrétaire, Marcel Pirany de Pontarlier

Trésorier, Bernard Defrasne de Bouverans.

37

Le cLuB “L’accueiL”
Le club “l’Accueil” de Levier a repris ses activités . Le 7/9, c’est à
Ully que l’on se retrouve pour le repas d’ouverture suivi d’une
balade dans la nature ou de jeux divers.
Les mercredis suivants, nous profitons du soleil pour une marche

à travers le village à la découverte des nouveaux lotissements et
autres aménagements.
Nous  avons été heureux d’accueillir notre ancien trésorier, frère

Jacques Six, qui regrette ses sapins et 
l’ambiance du Haut Doubs. Frère Henri et
frère Claude ont repris sa place parmi nous.
Le 14/10, nous organisons un loto, très 

apprécié,   plus pour les uns que pour 
les autres suivant sa chance,   suivi du
traditionnel goûter.
Des places sont déjà retenues pour un 

déplacement à Lons le Saunier, au mois de
mars 2012, départ 10h30, repas sur place,
suivi d’extraits d’opérettes.

N’oublions pas le repas de Noël et les grenouilles, les anniversaires
et les occasions de se réjouir entre nous.
Tout ceci pour démontrer que le club n’est pas que pour les mordus
de tarot, mais un lieu de rencontre et d’échange dans la bonne
humeur et l’amitié. Aussi nous invitons tous ceux et celles qui 
désirent  passer d'agréables mercredis, à nous rejoindre, à 14h,
salle de la mairie. 

Présidente: Marie-Josephe Lacroix
Vice présidente: Simone Chagrot
Trésorière: Claire Demontrond
Secrétaire: Henri Lonchampt. 
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Depuis mars 1921 l’Association rend hommage à  la mémoire des Morts
aux Champs d’Honneur et assure la dignité des obsèques de ses
membres. Elle se fait un devoir de participer à toutes les manifestations
patriotiques du secteur. Comme chaque année les traditionnels repas
du 8 mai et du 11 novembre, ont contribué à resserrer les liens entre
les adhérents.
Au cours de la cérémonie du 11 novembre, devant le Monument aux
Morts de Levier, le vice-président Maurice LOCATELLI a eu le plaisir de
remettre la médaille du porte- drapeau à Denis FLAMENT qui assure
avec fierté cet honneur depuis plus de 10 ans.

Le Comité

Union Nationale des Combattants
En 2011 notre section UNC de Levier s’est rassemblée
à l’occasion de la journée du souvenir, le 1er mai à
Chapelle d’Huin. Elle a été présente lors des manifes-
tations patriotiques ainsi qu’au congrès départemental
à Besançon. Les balades d’été et les parties de cartes
d’hiver ont été suivies par une quarantaine d’adhé-
rents et d’épouses. Un magnifique voyage nous a fait
découvrir le Tyrol et ses balcons fleuris ( photo ). 
Des changements ont eu lieu au bureau  : Maurice
Bourgeois de Septfontaine a remplacé André Demon-
trond à la fonction de trésorier, Jean Roy a été désigné
vérificateur aux comptes à la place de Bernard Jeanpetit. Au printemps 2011 nous avons déploré le décès de 3 adhérents : Alphonse
Raguin d’Evillers, Pierre Guyon et Pierre Joris d’Arc sous Montenot. Notre section essaie, malgré le vieillissement de ses adhérents, de
rester active et solidaire.

Le Président,  Georges Bulliard

uNc (union Nationale des combattants section de Levier)
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f.f.i.
L’Amicale F.F.I. s’est tenue le samedi 2 avril 2011, une première pour le nouveau Président Gérard MANGIN, à Ornans pays de Courbet,
sous un soleil printanier, à la salle St Vernier.
Le Président ouvre la séance et remercie de leur présence les adhérents et personnalités. Il signale que l’Amicale Loue-Lison reprend un
nouveau souffle avec l’entrée au GR 75 des anciens combattants d’Ornans 324. Le GR 75 représente à ce jour 377 adhérents.  Il donne
lecture de l’activité 2010 : participation avec le drapeau aux cérémonies - plus de 20 sorties sur le département. Il donne ensuite la
parole au secrétaire qui retrace l’assemblée générale de Levier du 12 avril 2010. Mr Louis PHILIPPE, 102 ans, était excusé ; nous lui
avions rendu visite pour son anniversaire, Mr MANGIN Président, Mr PECCLET Vice-Président etMr PIRANY Secrétaire. Le Président passe
l a parole à Mr le Comte de La Rochefoucauld, trésorier. Les finances étant saines il obtient quitus et les félicitations pour la bonne tenue
des comptes. Un vérificateur aux comptes a été élu, Mr Jean ROCHE. La prochaine assemblée du GR 75 se tiendra le 14 avril 2012 à
Amancey.  L’assemblée se termine à 11h30 pour rejoindre le monument aux morts, avec Mr LONGET maire et conseiller général, 
Mr RONOT conseiller général d’Amancey, les anciens combattants d’Ornans avec leur
porte drapeau, les F.F.I. Mr Jean MARADAN porte drapeau et la présence de notre
ancien Président Mr CORBET.  Après le vin d’honneur, offert par la municipalité que
nous remercions, un déjeuner a clôturé cette belle journée.

Bureau : Président Gérard MANGIN
Vice-Président : Albert PECCLET

Secrétaire : Marcel PIRANY
Trésorier : Comte Philippe de La ROCHEFOUCAULD

aNcieNs coMBattaNts
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etat civiL

Mariages 2011

•Jean-Marie VALLET et Isabelle CASSARD
le 4 décembre 2010 à Levier 

•Jean-Michel MARGUIER et Chantal NICOD
le 18 décembre 2010 à Levier 

•Laurent DEVILLERS et Lucile BÔLE-RICHARD
le 30 avril à Levier 

•Frantz DECLERCq et Vanessa ROLLAND
à Seysses (Haute Garonne)

•Jeremy POURCELOT et Delphine ROUX 
le 4 juin à Levier

•Philippe BRUEZ et Isabelle GUY
le 25 juin à Levier

•Bertrand COGNET et Rosalie SAULNIER
le 26 juillet à Levier 

•Alexandre BARILLOT et Caroline JEANNIN
le 30 juillet à Levier 

•Johnatan DORNIER et Emilie REGNIER 
le 6 août à Levier

•Patrick MAGNENET et Camille HUOT
le 13 août à Arc sous Cicon 

•Christophe PICHARD et  Virginie JACqUES 
le 13 août à Censeau

•Christophe HUGON et Virginie GUIBERT
le 20 août à Levier

•Vincent FUMEY et Laetitia PERNY
le 24 septembre à Levier

•Xavier NIqUET et Delphine LESCHENNE
le 1er octobre à Levier

Naissance 2011

•Nayëlhy GÉRON le 28 décembre 2010
•Raphaël BAVEREL le 3 janvier 2011
•Léona LARCHER le 14 janvier
•Emma LLASERA BALLESTER le 28 janvier 
•Naël PRÉVALET le 21 février 
•Sasha BILLARD le 1er mars 
•Lilou LOUVRIER le 6 mars 
•Hugo VUITTENEZ le 27 mars 
•Alizée LONCHAMPT le 8 mai 
•Maélya GOILLEREY GIGER le 9 mai
•Océane PICHARD le 16 mai
•Romane SIMON le 18 mai 
•Jade VALENTIN le 9 juin 
•Dorian JACqUET le 14 juin 
•Loïs RATTE le 20 juin 
•Lola GUYOT le 13 août 
•Maély DEBENEST le 19 août 
•Maxandre BUTHIAUX le 9 septembre
•Camille REGNIER le 10 septembre 
•Maëline RAMOS DA SOUSA le 17 septembre 
•Félicien MARLOT le 26 septembre 
•Elif ÖZDEMIR le 5 octobre 
•Dorian CORNIER le 11 novembre 

Décès 2011

•Berthe BUSARD épouse BÉGY -  97 ans 6 janvier*
•Berthe REGNIER épouse JEANNIN - 85 ans 14 janvier
•Henriette BARBINI - 88 ans 15 janvier
•Louise BRENANS épouse ROLET - 94 ans 16 janvier*
•Constant REGNIER - 84 ans 21 janvier
•Bernadette LESCOFFIT épouse LORENZO - 86 ans 21 janvier
•Georgette CRETIN épouse CHAGROT -  85 ans 27 janvier*
•Juliette DROGREY épouse NICOLET - 102 ans 3 février*
•Françoise Marie Louise BERGEZ épouse VERNIER - 91 ans 3 février
•Berthe BERGIER épouse BORDY - 101 ans 13 février*
•Ilhami SIMSEK - 65ans 19 février
•Emmanuelle PEUqUET - 42 ans 23 février 
•Albert PONCET - 89 ans 6 mars 
•Rose SANCEY - 84 ans 10 mars*
•Liliane ROBARDET -  54 ans 11 mars 
•Jeanne MONNIER épouse BARTHE -  87 ans 13 mars 
•Colette GRENAUD épouse BULLE - 80 ans 15 mars *
•Roger ABISSE - 80 ans 17 mars
•Enfant sans vie de Christophe et Géraldine OREN 18 mars
•Henri PAGET - 88 ans 24 mars
•Hélène MAIRE épouse PERNELLE - 91 ans 6 avril
•Lucette TURIAN épouse LAGANE - 85 ans 4 mai
•Odile BERTHET épouse GROS - 89 ans 18 mai*
•Denis BELPAUME - 54 ans 27 mai
•Emilienne BENOIT épouse MICHEL AMADRY -  89 ans 1er juin*
•Emile GETE - 88 ans 1er juin
•Pierre LAGANE - 87 ans 14 juin*
•Mireille CRETIN épouse LOUVAT - 86 ans 20 juin
•Pierre DESCOURVIERES - 96 ans 1er juillet*
•Joseph GUYOT - 87 ans 2 juillet
•Pierrette GARNIER épouse GIGNARD - 92 ans 5 août 
•Yvette Charlotte MANCHE épouse CHALON - 78 ans 5 novembre *
•Michel VIENOT - 87 ans 6 novembre
•Louis ROBBE - 91 ans 10 novembre
•Léon COMTE - 88 ans 16 novembre*
•Marie-Louise DERVIN épouse MEYER - 95 ans 27 novembre*
•Mensure SIMSEK épouse OZDEMIR – 62 ans 3 décembre
•Hubert MERCIER - 80 ans 11 décembre

Ont été inhumés à Levier 

•Emile GABRY - 90 ans le 11 mars 
•Georgette BOURGEOIS épouse NICOLET    18 août
•Dominique SABATUCCI épouse DELAMARCHE - 63 ans le 4 octobre
•Maurice CRETIN   15 décembre 

(*) Maison de retraite
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